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XII съезду профессиональных
союзов СССР

Центральный Комитет Коммунистической партии 
Советского Союза горячо приветствует XII съезд про
фессиональных союзов СССР, героический рабочий 
класс нашей страны, славную советскую интеллиген
цию, всех членов профсоюзов —  активных строите
лей коммунизма. ''

Советские профсоюзы, объединяющие д. своих рядах 
более 50 миллионов рабочих и служащих, являются 
надежной опорой нашей партии в борьбе за комму
низм. Профессиональные союзы играют важную роль в 
государственной, хо.зяйственной и общественной жиз
ни страны, ведут борьбу , за неуклонный подъем на
родного хозяйства, за повышение материального бла
госостояния и культурного уровня советских людей. 
Выдающиеся заслуги профсоюзов перед Советским го
сударством и народом в деле социалистического строи
тельства и коммунистического воспитания : трудящих
ся отмечены высшей правительственной наградой — 
орденом Ленина.

X II съезд профессиональных союзов СССР собрался 
в знаменательное время, когда наша страна вступи.иа 
в новый период своего развития •— период разверну
того строительства коммунистического общества. Со
ветские люди с огромной творческой энергией при
ступили к осуществлению великой программы строи
тельства коммунизма, намеченной XXI съездом КПСС. 
Успешное претворение в жизнь грандиозных заданий 
семилетнего плана позволит нашему народу добиться 
нового мощного подъема экономики и культуры, еще 
большего укрепления могущества Советского государ
ства, сде.тать решающий шаг в создании материально- 
технической базы коммунизма, в обеспечении победы 
социализма в мирном соревновании с капитализмом, 
в решении исторической задачи — догнать и пере
гнать наиболее развитые капиталистические страны 
по производству продукции на душу населения.

Коммунистическая партия и Советское правитель
ство неустанно заботятся о благе народа. Политика 
партии и правительства, вся их практическая дея
тельность направлены на то, чтобы из года в год со
ветские люди жили все лучше и лучше, чтобы наибо
лее полно удовлетворялись их постоянно растущие 
материальные и духовные потребности. Семилетний 
план предусматривает дальнейший рост заработной 
платы, пеней,онного обеспечения, значительное увели
чение производства продуктов питания, одежды, обу
ви, широкое строительство жилищ, больниц, школ- 
интернагов, детских учреждений. В СССР будет уста
новлен самый короткий в мире рабочий день и самая 
короткая рабочая неделя, достигнуто значительное 
повышение жизненного уровня народа.

Самая главная, самая насущная задача советских 
профсоюзов состоит сейчас в том, чтобы мобилизовать 
усилия широких масс трудящихся на борьбу за пре
творение в жизнь исторических решений XXI съезда 
партии, за досрочное выполнение семилетнего плана 
и заданий 1959 года — первого года семилетки. 
Профсоюзные организации должны еще шире развер
нуть всенародное социалистическое соревнование за 
достижение каждым предприятием, колхозом, совхо
зом, РТС тех рубежей, которые предстоит им взять в 
нынешнем семилетии. Необходимо развивать замеча
тельное патриотическое движение наших дней — со
ревнование бригад и ударников коммунистического 
труда.

Профсоюзы призваны оказывать всемерную помощь 
рабочим в повышении их культурно-технического 
уровня, активно поддерживать передовиков производ
ства, новаторов, рационализаторов и изобретателей, 
распространять их опыт. Важнейшая обязанность 
профсоюзных организаций — добиваться непрерывно
го повышения производительности труда, снижения 
себестоимости и повышения качества продукции, 
внедрения автоматизации и механизации производ-
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ства, способствовать максимальному использованию 
неисчерпаемых резервов в промышленности и сельском 
хозяйстве.
. В период развернутого строительства коммунизма 
неизмеримо возрастает роль и значение профсоюзов 
как школы управления и хозяйствования, школы 
коммунизма. В связи с этим профессиональным союзам 
предстоит проявить максимум энергии для привлече
ния миллионов трудящихся к управлению хозяйствен
ным и культурным строительством, социалистическим 
производством, общественными делами.

Профсоюзные организации призваны проявлять 
больше инициативы и настойчивости в улучшении 
условий труда и -быта рабочих и с.лужащих, строго 
следить за соблюдением трудового законодательства, 
усиливать контроль общественности за выполнением 
планов жилищного строительства, распределением 
жилой площади, работой предприятий торговли и об
щественного питания, за медицинским, коммунальным 
и бытовым обслуживанием- населения. Многое делают, 
а еще больше могут сделать профсоюзы д.ля женщин- 
работниц, матерей. Их святой долг оказывать труже
ницам всяческую помощь в воспитании детей, расши
рять сеть и улучшать работу детских садов, яслей, 
пионерских .лагерей.

Вся деятельность профессиональных союзов должна 
быть проникнута повседневной заботой о воспитании 
рабочих и служащих в духе коммунистической созна
тельности, честного и самоотверженного отношения к 
своим обязанностям, к сберезкению и охране социали
стической собственности, в духе нетерпимости к  недо
статкам, косности и рутине, к нарушителям дисципли
ны и общественного порядка, к пережиткам прошлого 
в сознании людей. Особое внимание обязаны уделять 
профсоюзные организации воспитанию молодого поко
ления, настойчиво прививать молодеяги любовь к  тру
ду, к  своей профессии, принимать активное участие 
в перестройке средней и высшей школы, направлен
ной на соединение обучения с производительным тру
дом, с практикой коммунистического строительства.

Профессиональные союзы смогут успешно выпол
нить стоящие перед ними большие задачи лишь при 
условии дальнейшего развития профсоюзной демокра
тии, инициативы и самодеятельности всех членов 
профсоюзов, повышения уровня всей организаторской 
и воспитательной работы, развертывания критики и 
с-змокритики как испытанного средства выявления и 
устранения недостатков в работе.

Верные знамени пролетарского интернационализма, 
советские профсоюзы должны и впредь всемерно рас
ширять свои связи с профсоюзами зарубежных стран, 
со всей энергией укреплять ме.ясдународное единство 
и братскую солидарность рабочего класса в борьбе за 
мир, демократию и социализм.

ЦК КПСС выражает твердую уверенность в 'том, 
что советские профсоюзы под руководством Коммуни
стической партии будут еще активнее участвовать в 
хозяйственном и культурном строительстве, вести 
неустанную работу по коммунистическому воспита
нию трудящихся, по мобилизации их творческих сил 
и энергии на успешное выполнение исторических ре
шений XXI съезда КПСС, на великое дело построения 
коммунистического общества.

Да здравствуют советские профсоюзы — школа 
коммунизма!

Да здравствуют героический рабочий класс и слав
ная интеллигенция Советского Союза!

Да здравствует Коммунистическая партия — вдох
новитель и организатор всемирно-исторических побед

23 марта в Москве начал работу 
XII съезд профессиональных союзов 
СССР. На нем присутствуют 1.275 
делегатов — посланцев более чем 
50 миллионов членов профсоюзов. 
В Большом Кремлевском дворце 
собрались лучшие представители ра
бочего класса и интеллигенции на
шей страны, прибывшие в столицу 
со всех концов Советской) Союза. 
Среди них металлурги и шахтеры, 
нефтяники и машиностроители, 
транспортники и текстильщики, тру
женики совхозных полей и строите
ли новых городов, работники науки 
и культуры. Они собрались, чтобы 
обсудить важнейшие вопросы дея
тельности профсоюзов.

На съезд прибыли иностранные 
гости — делегации многих зарубеж
ных профсоюзных и рабочих орга
низаций. Присутствует делегация 
Всемирной федерации профсоюзов во

• главе с генеральным секретарем 
федерации Луи Сайяном.

10 часов утра. В правительствен
ных ложах появляются товарищи 
Л. И. Брежнев, Н. Г. Игнатов, 
А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлов, 
0. В. Куусинен, Н. А. Мухитдинов, 
Е. А. Фурцева, Н. С. Хрущев, 
Н. М. Шверник, П. Н. Поспелов, 
А. Н. Косыгин, Д. С. Полянский. 
Делегаты и гости встречают их дол
го не смолкающими аплодисмента
ми.

Съезд открывает председатель 
ВЦСПС тов. В, В. Гришин.

Дсл^аты и гости почтили память 
выдающихся профсоюзных деятелей 
•— председателя Всемирной федера
ции профсоюзов и генерального 
секретаря Всеобщей итальянской 
конфедерации труда Джузеппе ди 
Витторио, председателя исполкома 
Всекитайской федерации профсою
зов Лай Жо-юя, бывшего председа-

те.чя Центрального Совета союза 
профсоюзов Югославии Джуро Са- 
лая, пламенного борца за мир Фре
дерика Жолио-Кюри.

От имени съезда В. В. Гришин 
горячо приветствует зарубежных 
гостей, называя делегации и их 
руководителей.

Затем формируются руководящие 
органы съезда — президиум, сек
ретариат, редакционная и мандат
ная комиссии.

Под бурные овации в почетный 
президиум единодушно избирается 
Президиум Центрального Комитета 
КПСС.

Утверждается следующая повест
ка дня:

1. Отчет о работе ВЦСПС и зада
чи профессиональных союзов СССР 
в связи с решениями- XXI съезда 
КПСС.

2. Отчет о работе Ревизионной 
комиссии.

3. О некоторых изменениях ' в 
Уставе профессиональных союзов 
СССР.

4. Выборы Всесоюзного Цент
рального Совета Профессиональных 
Союзов и Ревизионной комиссии.

Председательствующий предо
ставляет сло^о члену Президиума 
ЦК КПСС, секретарю ЦК КПСС 
тов. А. И. Кириченко, тепло встре
ченному участниками съезда. Под 
бурные аплодисменты делегатов и, 
гостей тов. Кириченко оглашает 
приветствие Центрального Комитета 
партии X II съезду профсоюзов.

Съезд приступает к обсуждению 
первого вопроса.

С отчетным докладом о работе 
ВЦСПС и задачах профессиональных 
союзов СССР в связи с решениями 
XXI съезда КПСС выступил предсе
датель ВЦСПС тов. В. В. Гришин.

(ТАСС).

Отчет о работе ВЦСПС и задачи профессиональных 
союзов СССР в связи с решениями XXI съезда КПСС

Доклад председателя ВЦСПС! тов. В. В. Гришина
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Праздник башкирского народа
УФА, 23 марта. (ТАСС). Торже

ственно отмечает башкирский народ 
сорокалетие своей республики. В 
праздничном наряде улицы Уфы. В 
лучах весеннего солнца пламенеют 
слова: «Слава КПСС!», «Да здрав
ствует нерушимая дружба братских 
народов СССР — источник силы и 
могущества нашего многонациональ
ного социалистического государст
ва», «Да здравствует наша могучая 
советская Родина — несокрушимый 
оплот мира во всем мире!».

23 марта здесь состоялась юби
лейная сессия Верховного Совета 
Башкирской АССР. В праздничном 
убранстве зал театра оперы и ба
лета.

В президиуме —  члены делега
ций Татарской АССР, Оренбургской 
и Кировоградской областей, предсе
датель Президиума Верховного Со
вета Башкирской АССР Ф. 3. Зага- 
фуранов, председатель Совета Ми
нистров БАССР В. Г. Набиуллин, 
первый секретарь обкома партии 
3. Н. Нуриев, члены Президиума и 
депутаты Верховного Совета рес
публики, руководители партийных, 
советских, профсоюзных и комсо
мольских организаций, ветераны 
революции и гражданской войны, 
представители воинских частей и 
другие.

Бурными аплодисмептами собрав
шиеся встречают предложение об 
избрании почетного президиума сес
сии в составе Президиума ЦК КПСС.

Слово предоставляется первому 
секретарю обкома партии 3. Н. Ну
риеву, который зачитывает привет
ствие Президиума Верховного Сове
та СССР, Совета Министров СССР и 
Центрального Комитета КПСС по 
случаю 40-летия Советской Башки
рии. Приветствие Президиума Вер
ховного Совета РСФСР, Совета Ми

нистров РСФСР и бюро ЦК КПСС по 
РСФСР огласил председатель Совета 
Министров республики Б. Г. На
биуллин.

С докладом на сессии выступил 
лтредседатель Президиума Верховно
го Совета Башкирской АССР 
Ф. 3. Зцгафуранов.

Сегодня у трудящихся республи
ки, сказал он, большой праздник. 
40 лет назад, 23 марта 1919 года, 
был опубликован подписанный 
В. И. Лениным декрет о создании 
Башкирской Автономной Советской 
Социалистической Республики. Этот 
славный юбилей трудящиеся дваж
ды орденоносной Башкирии отмеча
ют как торжество мудрой ленин
ской национальной политики Комму
нистической партии, как праздник 
нерушимой братской друягбы наро
дов нашей страны.

Докладчик широко останавливает
ся на успехах республики в хозяй
ственном и культурном строитель
стве и грандиозных перспективах 
дальнейшего подъема ее народного 
хозяйства в семилетии. За годы Со
ветской власти валовая продукция 
промышленности республики возрос
ла почти в 150 раз. Колхозы и сов
хозы освоили свыше 500 тысяч гек
таров целинных и залежных земель. 
Намного возросло производство сель
скохозяйственных продуктов. Быст
ро развивается национальная по 

I форме и социалистическая по содер- 
лганию культура башкирского наро
да.

В предстоящем семилетии валовая 
продукция промышленности Башки
рии возрастет в 2,4 раза. К 1965 
году увеличится производство зер
на, мяса, молока.'

От имени трудящихся Башкирии, 
партийных и советских органов рес
публики тов. Загафуранов заверяет

Коммунистическую партию, ее ле
нинский Центральный Комитет, Со
ветское правительство, все братские 
народы СССР в том, что башкирский 
народ будет и впредь в передовых 
рядах борцов за коммунизм, будет 
непоколебим в своей верности делу 
партии, делу строительства комму
низма.

С речами, в которых от имени 
трудящихся республики выражена 
сердечная благодарность партии и 
правительству, выступили депутаты 
и гости — рабочий Уфимского хи
мического завода Т. П. Овчаров, 
председатель колхоза имени М. Га- 
фури Гафурийского района 
А. А. Шамсутдинов, народный ар
тист СССР Арслан Мубаряков, уча
стник граасданской войны А. А. 
Ушаков, студентка Башкирского 
университета Ф'андида Турьянова.

От имени трудящихся Татарии, 
Оренбургской и Кировоградской об
ластей башкирский народ сердечно 
поздравили председатель Прези
диума Верховного Совета Татарской 
АССР К. <1>. Ф'асеев, председатель 
Оренбургского облисполкома А. Я. 
Жуков и секретарь Кировоградского 
обкома КПСС С. 3. Сергиенко.

В адрес сессии поступили при
ветствия от партийных и советских 
организаций Казахстана, Удмуртии, 
Чувашии, Бурятии, Калмыкии и 
Курганского обкома партии.

Сессия единодушно приняла пись
мо Президиуму Верховного Совета 
СССР, Совету Министров СССР, 
Центральному Комитету КПСС, а 
также письмо Президиуму Верхов
ного Совета РСФСР. Совету Мини
стров РСФ'СР и Бюро ЦК КПСС по 
РСФСР.

40-летие Башкирской АССР ши
роко отметили трудящиеся всех го
родов и сел республики.

Все мы с огромным вниманием, 
говорит тов. Гришин, заслушали 
приветствие XII съезду профсоюзов 
от Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Сою
за. Теплые сердечные слова привет
ствия, обращенные в адрес профес
сиональных союзов, героического 
рабочего класса, славной советской 
интеллигенции, всех членов профсо
юзов, вызывают у каждого чувство 
глубочайшей признательности ле
нинскому Центральному Комитету 
партии за огромную заботу о проф
союзах.

В приветствии ЦК КПСС дана вы
сокая оценка деятельности профес
сиональных союзов как надежной 
опоры партии в борьбе за комму
низм, подчеркивается их большая 
роль в государственной, хозяйствен
ной и, общественной жизни страны, 
содержится боевая программа проф
союзов по осуществлению грандиоз
ных задач развернутого коммунисти
ческого строительства, намеченных 
XXI съездом партии.

От имени съезда, от имени более 
50 миллионов членов профсоюзов 
тов. Гришин горячо поблагодарил 
Центральный КоАштет КПСС за при
ветствие и заверил, что советские 
профсоюзы и впредь будут неустан
но бороться за процветание Родины, 
будут верны.чи проводниками поли
тики партии в широчайших народ
ных массах, умножат свои усилия в 
борьбе за полное торжество комму
низма.

XII съезд профессиональных сою
зов СССР, продолжает док.яа',дчйк,' со
брался в знаменательные дни, в об
становке могучего политического и 
трудового подъема советского наро- 

I да, вызванного решениями XXI 
съезда КПСС.

Тов. Г р и ш и н  отмечает, что в ре
шениях XXI съезда партии, явивше
гося выдающимся событием нашего 
времени, намечена грандиозная про
грамма нового мощного подъема эко
номики и культуры Советского госу- 
.дарства, которая по своим масшта
бам не имеет себе равных в истории.

Характери.зуя деятельность про
фессиональных союзов СССР за пе
риод между их XI и XII съездами, 
докладчик подчеркивает, что она 
была неразрывно связана с борьбой 
советского народа .за построение 
коммунистического общества. За 
последние годы и особенно после 
XX съезда КПСС активность проф
союзов в хо.зяйственном и культур
ном строительстве значительно воз
росла.

Улучшение работы профсоюзов — 
результат повседневного руководст
ва, большой помощи и заботливого 
внимания со стороны Коммунисти
ческой партии, ее Центрального Ко
митета и местных партийных орга
нов. Огромное значение для всей 
деятельности профсоюзов имеют ое- 
шения декабрьского Пленума ЦК 
КПСС 1957 года и другие поста
новления партии.

Далее тов. Гришин останавливает
ся на крупных успехах в развитии 
экономики и культуры Советского 
Союза. За пять лет валовая про
дукция промышленности выросла на 
7(1 процентов, введено в действие 
около четырех тысяч крупных про
мышленных предприятий, осущест
влена большая программа жилищно
го и культурно-бытового строитель
ства. В бурном по.дъеме социалпсти- 
ческой экономики огромную роль сы
грала проведенная в 1957 году пе
рестройка управления промышленно
стью и строительством

Осуществление разработанных 
партией мер по.зволило поеодолеть 
отставание сельского хозяйства и 
резко увеличить производство сель
скохозяйственных продуктов.

Выдающиеся успехи советского 
народа являются убедительным сви
детельством великой жизненной си
лы социалистической системы хо
зяйства, ее решающих преимуществ 
перед капиталистической системой. 
Они служат тем могучим фундамен
том. на который опирается грандиоз
ный семилетиий план пазвития па- 
родного хозяйства СССР, принятый 
XXI съездом паптии.

XXI съезд КПСС, отмечает оратор, 
с новой силой продемонстрировал 
непоколебимую верность Коммуни
стической партии ленинизму, не
разрывную связь ее с широчайши
ми народными массами. Реингтельно 
осудив и отбросив СП своего пути 
антипартийную группу Маленкова, 
Кагановича. Молотова, Булганина и 
Шепиловз. партия еще теснее спло
тилась вокруг Центрального Комите-

lea t

та под знаменем марксизма-лениниз
ма.

Докладчик останавливается за
тем на контрольных цифрах семи
летнего плана, предусматривающих 
новый огромный рост производства 
во всех отраслях народного хозяйст
ва. В успешном выполпеиии семи- 
летнего плана большую работу пред
стоит провести профессиональным 
союзам, как самым массовым обще
ственным организациям трудящихся. 
Принятые нашей партией за послед
ние годы меры по повышению роли 
профсоюзов в хозяйственном и куль
турном строительстве создали все 
условия для того, чтобы они успе 
но справились с этими важиейши 
задачами.

Используя свои возросшие права, 
профессиональные союзы активно 
участвуют сейчас в планировании 
народного хозяйства, в решении воп
росов производства, улучшении ус- 
.ловий труда и быта рабочих, слу- 
;клпшх. Они оказывают повседневное 
влияние на все стороны деятельности 
предприятий промышленности, тран
спорта и строительства, принимают 
активное участие во всенародной 
борьбе за подъем сельского хозяйст
ва.

Отметив большую работу, которую 
проводят профсоюзы по развертыва
нию социалистического соревнова
ния, докладчик говорит, что в от
четный период соревнование приоб
рело еще более широкий размах во 
всех отраслях народного хозяйства. 
В нем участвует подавляющее боль- 
шинггво рабочих, инженеров и тех
ников. Возникли и ра.звились новые 
формы соревнования. Возросшая 
творческая инициатива советских 
людей, их г.дубочайшая забота о 
процветании своей Родины с огром
ной силой проявились и в новом па
триотическом движении —  соревно
вании за звание бригад коммунисти
ческого труда. В настоятее время в 
нем участвует более 60 тысяч 
бригад, смен и участков. Сотни ты
сяч рабочих взяли индивидуальные 
обязательства трудиться по-комму
нистически.

В ходе всенаро.дного социа.листичс- 
гкого соррвнова'ния рождаются вы
дающиеся производственные дости
жения, непрерывно растут ряды но
ваторов и передовиков производства. 
В стране широко известны своим за
мечательным трудо'' прпславл''нпые 
допепкие шахтеры Николай Яковле
вич Мамай и Александр Арсентьевич 
Кольчик. сталевар завода «Азов- 
сталь» Николай Васильевич Пере
верзев, слесарь Московск'"’о шинно
го завода Александра Михайловна 
Г’ыбакова и многие, многие другие. 
Эа самоотверженный труд, за вы- 
.дающиеся прои.зволственные успехи 
и научные достиж'ения в 1954 —■ 
1958 годах 1910 тру,!кеникам про
мышленности, строительства, тран
спорта и сельского хозяйства при
своено высокое звание Героя Социа
листического Труда, 540 тысяч ра
бочих, колхозников, инженеров, уче
ных, служ-ащих тгаграждены ордена
ми и медалями Советского Союза.

Исторические решения XXI съез.да 
партии, продолжает докладчик, по
ставленные им великие задачи вы
звали новый небывалый политиче
ский и трудовой подъем, новую 
анергию и творческую активность 
масс. Со всех концов страны идут 
известия об обязятельствах коллек
тивов предприятий и строек, колхо
зов и совхозов досрочно выполнить 
задания семилетнего плана. Он рас
сказывает о замечательных нанина- 
НИ.ЯХ рабочих и служащих пред
приятий города Москвы, неа)тяников 
Башкирии, горняков Луганского эко
номического района, машинострои- 
телей .Ленинграда, тружеников 
сельского хозяйства многих обла
стей, краев и республик, включив
шихся в активную борьбу за досроч
ное выполнение семилетки.

Однако, отмечает тов. Гришин, не 
все профсоюзные организации в пол
ной мере используют свои во.зможно- 
сти для дальнейшего развертывания 
соревноппния, для улучшепня рабо
ты предприятий II строек. Некото
рые из них не проявляют долягной 
заботы о том, чтобы сорешювание 
было действительно массовым, что
бы в нем активно участвовали все 
рабочие, инженеры и техники. Цаето 
не и.зучаютс.я причины, которые ме
тают выполнению принятых коллек
тивами предприятий обя.ютельгтв. 
плохо налаживается гласность сорев
нования. Цолобные недостатчм име
ют место, в частности, в Караган
динском экономическом районе, где i

в прошлом году при выполнении 
плана районом в целом более 35 
процентов предприятий не справи
лись с производственными задания
ми, хотя все они участвовали в со
ревновании за досрочное выполнение 
плана.

Руководствуясь решениями XXI 
съе.зда партии, ВЦСЦС, центральные 
комитеты и советы профсоюзов, вес 
профсоюзные организации должны 
решительно улучшить организацию 
и руководство социалистическим со
ревнованием. Надо повысить ответ
ственность хозяйственных руководи
телей, профсоюзных организаций 
предприятий и строек за выполнение 
принятых обязательств. На собра
нии избирателей КалининекЯго из
бирательного округа гор Москвы то
варищ Ц. С. Хрущев подчеркивал:

«Социалистические обязательства 
являются выражением патриотиче
ских чувств советских людей и дол
жны основываться на точном учете 
сил, способностей и возможностей 
каждого коллектива, каждого труже
ника нашего общества. Если в;1ял 
обязательство —  надо непременно 
обеспечить его выполнение, умело 
организовать людей, ппоявить мак
симум энергии и настойчивости, что
бы быть в первых рядах строителей 
коммунизма, а не плестись в хво
сте. Социалистические обязательства 
должны быть крепки, как сталь».

Тов. Гришин далее останавливает
ся на вопросах производительности 
труда и технического перевооруже
ния предприятий, транспорта, .сель
ского хозяйства. Главным условием 
роста производительности труда, го
ворит он, является технический про
гресс — внедрение новой техники, 
автоматизации и механизации про
изводственных процессов. ,Эа послед
ние годы в .этом направлении прове
дена некоторая работа. Созданы пол
ностью автоматизированные цехи в 
машиностроении, металлургии, хи
мической промышленноести. Однако 
имеющиеся на многих предприятиях 
возможности для механизации про
изводства используются слабо, 
вследствие чего в ряде отраслей на
родного хозяйства еще широко при
меняется ручной труд.

Профсоюзные организации долж
ны всячески развивать творческую 
инициативу рабочих, инженеров и 
техников, направлять ее на осуще
ствление планов внедрения новой 
техники, автоматизации и механиза
ции производственных процессов. 
Необходимо всемерно содействовать 
осуществлению мероприятий по спе
циализации и коопериров^ию пред
приятий, усилить внимание к вопро
сам организации труда.

Первоочередное дело профсоюзов 
—■ постоянно заботиться о распро
странении передового прои.зводствен- 
ного опыта, имеющего большое зна
чение в борьбе за повышение произ
водительности труда. Важно доби
ваться, чтобы передовые методы вно
сились в существующую техноло
гию, учитывались при составлении 
планов и внедрялись в производст
во, чтобы на каж.дом предприятии и 
стройке со.здавались условия, обеспе
чивающие возможность широкого 
применения передового опыта.

Работа профсоюзов по мобилиза
ции xiacc на выполнение наро,дно- 
хозяйственных планов должна соче
таться с борьбой за рентабельность 
каждого предприятия. Они должны 
возглавить начавшийся после XXI 
съезда партии всенародный поход за 
экономию и бережливость,, за сни
жение себестоимости продукции, во
влечь в него всех рабочих, инжене
ров, техников и служащих.

Дпкла.дчик характеризует большую 
роль, которая принадлежит рациона
лизаторам, изобретателям и инже
нерно-технической общественности в 
успешном оешении задач семилетне- 
го плана. Эа последние пять лет ра
бочие и инженерно-технические ра
ботники внесли 11 миллионов ра
ционализаторских предложений и 
изобретений. От внедрения предло
жений получено около 35 миллиар
дов рублей экономии.

Активное участие в борьбе за 
дальнейший подъем народного хозяй
ства принимают научно-технические 
общества. С 1955 года, когда руко-, 
водство ими было возложено на 
профсоюзы, число членов .этих об
ществ возросло почти в четыре раза 
и достигло 800 тысяч человек. На 
промышленных предприятиях и 
стройках имеется около 24 тысяч 
первичных организаций НТО. Мно
гие из них успешно занимаются вне

дрением в производство достижений 
науки и техники, широким распро
странением передового опыта.

Было бы неправильно, говорит 
тов. Гришин, успокаиваться на до
стигнутом, не видеть недостатков. 
Нередко еще встречаются случаи во
локиты и бюрократи,з.ма во внедре
нии изобретений и рационализатор
ских предложений. Необходимо все
мерно улучшать деятельность орга
низаций общества изобретателей и 
рационализатов.ов, научно-техниче
ских обществ, направлять их внима
ние на решение конкретных вопро
сов внедрения новой техники, меха
низации и автоматизации, на совер
шенствование производства и повы
шение производительности труда.

Успешное решение задач семилет
него плана требует, чтобы профсою
зы активнее участвовали в работе 
государственных и хозяйственных 
органов, проявляли больше инициа
тивы и деловитости в решении воп
росов развития народного хозяйства. 
Они должны поднимать перед хо
зяйственными органами больше Bf>n- 
росов, связанных с использованием 
резервов, ■ повышением производи
тельности труда, снижением себе
стоимости продукции, совершенство
ванием производства.

В отчетный период, говорит далее 
докладчик, профсоюзы провели зна
чительную работу по привлечению 
трудящихся к управлению производ
ством. На предприятиях и стройках 
со.зданы постоянно действующие 
производственные совещания. Они 
объединяют около 7 миллионов рабо
чих, инженеров, техников и служа
щих. Профсоюзы направляют дея
тельность совещаний на решение за
дач наиболее полного использования 
внутренних резервов производства, 
повышения производительности тру
да, снижения себестоимости про- 
.дукции. Уже первые итоги работы 
по-новому показали жизненность и 
своевременность перестройки произ
водственных совещаний. На многих 
предприятиях они действительно 
стали теми постоянными органами, 
через которые массы рабочих и с.лу
жащих активно участвуют в управ
лении производством.

Докладчик приводит примеры уме
лой деятельности производственных 
совещаний. Однако кое-где непра
вильно отнеслись к организации 
постоянно действующих производст
венных совещаний, в их состав мало 
избрано рабочих. На Белгородском 
котлостроительном заводе, например, 
из 84 членов совещания лишь 16 
рабочих. В президиум совещания 
избраны, главным образом, завод
ские руководители: главный меха
ник, главный конструктор, главный 
технолог, главный бухгалтер. Пред
седателем совещания является .заме
ститель директора завода, а секрета
рем —  главный металлург. На неко
торых предприятиях производствен
ные совещания созываются редко, 
не поднимают наиболее важных воп
росов производства, не привлекают 
актив, слабо контролируют выпол
нение своих же предложений и ре
комендаций.

Профсоюзные органы обязаны по
вседневно заниматься производствен
ными совещаниями. Вместе с тем 
они должны лучше использовать и 
такие формы .привлечения трудя
щихся к управлению прпизводств'’М, 
как рабочие собрания, профсоюзные 
и хозяйственные активы, технико- 
экономические советы совнархоз'’?, 
отраслевые и межотраслевые про
изводственно-технические конферен
ции.

Большое внимание в докладе уде
ляется вопросам роста благосостоя
ния и культуры трудящихся, vm - 
рядочения заработной платы. Док
ладчик говорит о крупных мероприя
тиях по ‘ повышению жизненного 
уровня советских людей, осущест
вленных Коммунистической парти
ей и Советским правительством за 
последние годы, об огромном разма
хе жилищного строительства, веду
щегося в стране, о том, что в ре
зультате осуществления семилетне
го плана советские .люди станут 
жить еще лучше, с более полным 
удовлетворением своих материаль
ных и духовных потребностей. Вы
работанная XXI съездом партии про
грамма повышения жизненного 
уровня народа, яв.ляется ярким вы
ражением неустанной заботы Ком
мунистической партии и Советского 
правительства о благосостоянии 
трудящихся.

(Окончание на 2-й стр,).
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XII съезд профсоюзов СССР
Окончание доклада председателя ВЦСПС тов. В. В. ГРИШ ИНА

в  целях дальнейшего проведения 
в жизнь принципа .материальной 
заинтересованности за последние три 
года в народном хозяйстве многое 
сделано по улучшению организации 
заработной платы. За 1956 —  1958 
годы на упорядочение заработной 
платы израсходовано около 10 мил
лиардов рублей. В текущем году 
выделяются также большие средст
ва. Вместе с тем при упорядочении 
заработной платы необходимо лучше 
использовать внутренние резервы, а 
также опыт тех предприятий, кото
рые провели эту работу без государ
ственной дотации.

Профессиональные союзы должны 
активно участвовать в проведении 
мероприятий по улучшению 'органи
зации заработной платы, шире при
влекать к этому делу рабочих, ин
женеров и техников. При атом надо 
добиваться, чтобы рост производи
тельности труда опережал повыше
ние заработной платы, ибо только 
на этой основе можно обеспечить 
непрерывный подъем прои.зводства и 
дальнейшее повышение жизненного 
уровня трудящихся.

Благодаря постоянной заботе пар
тии и правительства, у нас непре
рывно улучшаются условия труда. 
Из года в год растут расходы на эти 
цели. Только по коллективным до
говорам в 1956— 1958 годах на 
улучшение охраны труда израсходо
вано около 9 миллиардов рублей и на 
выдачу бесплатной спецодежды 13 с 
половиной миллиардов рублей. За 
отчетный период по предложению 
ВПОПС правительство приняло ряд 
постановлений по вопросам охраны 
труда и трудового законодательства.

В то же время, говорит тов. Гри
шин, отде.тьные профсою.зные орга
низации не используют предостав
ленные им большие права для улуч
шения охраны труда. Они должны 
требовать неуклонного соблюдения 
правил технтси безопасности, реши
тельно выступать против нарушений 
законов о труде. Большая роль в 
борьбе за у,лучшенпе охраны труда 
принадлежит технической инспекции 
профсоюзов. Однако некоторые тех
нические инспекторы примиренче
ски относятся к нарушениям правил 
техники безопасности, слабо борют
ся за вьшолнение мероприятий по 
улучшению условий труда.

Важным фактором повышения 
благосостояния трудящихся, говорит 
тов. Гришин, является государствен
ное социальное страхование, кото
рым управляют профсоюзы. В нашей 
стране социальное страхование осу
ществляется полностью за счет госу
дарства и распространяется на всех 
без исключения рабочих и служа
щ их;'В  текущем семилетии бюджет 
государственного социального стра
хования составит свыше 630 мил
лиардов рублей против 235 милли
ардов за предыдущие семь лет. За 
отчетный период значительно у.пуч- 
шено обеспечение рабочих и служа
щих различными пособиями. По 
предложению профсоюзов выплата 
пособий при трудовом увечье и про
фессиональном заболевании установ
лена в размере полного фактическо
го заработка, независимо от стажа 
работы, отменены некоторые ограни
чения размера пособий при больнич
ном лечении, повышены минималь
ные размеры пособий по временной 
'нетрудоспособности.

Однако в медицинском обслужива
нии трудящихся еще имеются недо
статки, с которыми должны бороть
ся профсоюзные организации. Им 
следует теснее связаться с органа
ми здравоохранения, оказывать 
больше помощи в медицинском об
служивании населения. Необходимо 
серьезно у.дучшить всю постановку 
санаторно-курортного дела, шире 
привлекать к управлению им трудя
щихся, а для этого решить вопрос о 
передаче всех санаториев и домов 
отдыха в ведение профсоюзов.

XXI съезд партии, говорит далее 
тов. Гришин, утвердил огромный 
план жилищного строительства на 
ближайшее семилетие. Осуществле
ние его создаст условия для полного 
удовлетворения потребностей трудя
щихся в жилье; Профсоюзные орга
низации долж.ны . мобилизовать 
строителей на выполнение и перевы
полнение этого плана, вести настой
чивую борьбу за снижение стоимо
сти и повышение качества строи
тельства, по.лностью использовать 
предоставленное им право участия в 
государственных комиссиях по при
емке зданий, не допуская ввода их 
в эксплуатацию с недоделками. Не
обходимо акпгвно поддерживать и 
всемерно развивать инициативу 
трудящихся, направленную на изы
скание дополнительных возможно
стей для расширения жилищного 
строите.льства методом народной 
стройки, энергичнее поддерживать 
индивидуальное жилищное строи
тельство, развивать жилищную и 
дачно-строительную кооперации. 
Долг профсоюзов —' повседневно 
вникать в распределение жилплоща
ди, острее выступать против случа
ев ее разбазаривания, энергичнее 
наводить порядок в атом деле.

Центральный Комитет партии и 
Совет Министров СССР недавно jip n - 
няли постановление о дальнейшем 
у.чучшенин общественного питания. 
Поставлена задача сделать общест
венное питание массовым, удобным 
и выгодным для широких масс. 
Профсоюзы призваны активно содей
ствовать успешному ^выполнению 
намеченных мероприятий по улуч
шению общественного питания и 
расширению торговли.

Далее докладчик останавливается 
на вопросах, бытового обслуживания

' населения, дальнейшего улучшения 
торговли, указав, что контрольные 
функции профсоюзов должны расши
ряться и охватывать все стороны 
быта со'ветских людей.

В текущем седгалетии будет сде
лан новый крупный шаг в развитии 
народного хозяйства и социалистиче
ской культуры, в практическом ре
шении важнейшей задачи воспита
ния всесторонне развитых и подго
товленных людей коммунистического 
общества, говорит В. В. Гришин. За
дача состоит в том, чтобы придать 
всей воспитательной и культурно- 
массовой работе профсоюзов еще бо
лее широкий размах, поднять ее 
идейный уровень. В центре должны 
быть трудовое воспитание, развитие 
коммунистического отношения к  
труду. Воспитание надо тесно свя
зывать с задачами повышения куль
турно-технического уровня трудя
щихся, развития в стране профес
сионального образования. Большая 
роль в этом принадлежит культур
ным учреждениям профсоюзов — 
дворцам культуры, клубам, библио
текам, красным уголкам и т. д.

Важным делом профсоюзов яв
ляется всемерное развитие физичек 
ской культуры и спорта. Число 
физкультурников за последние пять 
лет увеличилось более чем на 2,5 
мил,Лиона и ныне составляет около 
8 миллионов человек. Добровольные 
спортивные общества профсоюзов , 
подготовили 2 миллиона 400 тысяч 
спортсменов-разрядников, 3 тысячи 
700 мастеров спорта. В минувшем 
году профсоюзы провели перестрой
ку своих добровольных спортивных 
обществ. Созданы территориальные 
спортивные общества в каждой со
юзной республике. Результаты пока
зывают, что это позволяет лучше 
организовать физкультурную работу.

Тов. Гришин подчеркивает боль
шую роль профорганизаций в борь
бе против пережитков прошлого в 
сознании людей. У нас еще встреча
ются люди, говорит он, которые не 
хотят честно трудиться, все еще не 
изжиты такие явления, как хули
ганство, пьянство, спекуляция, на
рушения обшйственного порядка. К 
борьбе с антиобщественными поступ
ками отдельных людей необходимо 
шире привлекать общественность. 
Профсоюзные организации обязаны 
принять активное участие в созда
нии на предприятиях, в учрежде
ниях и при домоуправлениях добро
вольных народных дружин по охране 
общественного порядка. Надо также 
усилить внимание профсоюзных ор
ганизаций к  научно-атеистической 
пропаганде.

Советские профсоюзы являются 
самыми массовыми организациями 
трудящихся, большой общественно- 
политической силой. В настоящее 
время они объединяют в своих рядах 
52 миллиона 780 тысяч рабочих и 
служащих, что на 12 миллионов 
360 тысяч человек больше, чем пе
ред XI съездом. Рост профсоюзов от
ражает бурное развитие социалисти
ческой экономики и культуры, уве
личение численности рабочих и слу
жащих в народном хозяйстве, даль
нейшее повышение 'организованности 
и сознательности широчайших масс 
трудящихся. Работа профсоюзных 
организацйй, отмечает докладчик, 
строится на основе строгого соблю
дения уставных норм, широкой де
мократии, принципов коллективно
сти в руководстве.

За последние годы значительно 
вырос профсоюзный актив. Сейчас в 
числе его насчитывается 3 миллиона 
500 тысяч членов фабрично-завод
ских, местных, цеховых комитетов, 
один миллион 380 тысяч профгрупп- 
оргов, 7 миллионов членов комиссий 
ФЗМК, общественных контролеров, 
страховых делегатов и т. д. Это за
мечательные энтузиасты, которые 
ведут бо.тьшую профсоюзную работу, 
умело сочетая свои общественные 
обязанности с самоотверженным тру
дом на прои.зводстве.

Большое внимание уделялось 
улучшению работы первичных проф
союзных организаций. Однако в их 
деятельности еще немало недостат
ков. Некоторые из них работают 
слабо. Фабричные, заводские коми
теты профсоюзов не используют 
предоставленные им большие права 
и возможности для влияния на про
изводственную деятельность пред
приятий и улучшения обслуживания 
трудящихся, не всегда активно от
стаивают законные права рабочих я 
служащих.

Докладчик далее говорит о пере
стройке профессиональных сою,зов, 
которая была осуществлена в связи 
с реорганизацией управления про
мышленностью и строительством. 
Советы профсоюзов теперь больше 
проявляют инициативы в постанов
ке и решении назревших вопросов 
развития народного хозяйства, кон
кретнее руководят местными проф
союзными организациями. Немало 
положительного имеется в работе 
Украинского, Узбекского, Грузинско
го республиканских советов, Мо
сковского городского и Московского 
областного. Ленинградского, Киев
ского, Свердловского, Башкирского, 
Пелябинского, Краснодарского и 
других совпрофов. Но так обстоит 
еще далеко не везде. Некоторые со
веты профсоюзов не отрешилйсь от 
старых, отживших форм и методов 
работы.

ВЦСПС, центральные комитеты и 
советы профсоюзов последовательно 
проводят линию на упрощение 
структуры профсоюзных органов и 
сокращение платного аппарата. Но 
все же профсоюзный аппарат еще 
громоздок. I

За отчетный период на руководя
щую работу в профсоюзы выдвинуто 
много новых людей, прошедших 
большую школу общественной дея,- 
тельности. Необходимо еще смелее и 
больше выдвигать на руководящие 
посты передовых рабочих, инжене
ров, техников, которые обладают 
опытом и пользуются авторитетом 
среди трудящихся. При зтоМ надо 
бережно относиться и к  старым 
опытным кадрам, хорошо справ.ляю- 
щимсл с порученным делом.

Тов. Гришин говорит далее об 
участии советских профсоюзов в 
борьбе за укрепленже международно
го рабочего единства, за мир, демо
кратию и дружбу народов. Совре
менный период характеризуется 
подъемом международного рабочего 
и профсоюзного движения, ростом и 
укреплением его прогрессивных сил, 
расширением единства действий 
трудящихся. В борьбе международ
ного рабочего класса за мир, демо
кратию, за свои насущные интересы 
еще больше окрепло классовое ’ со
знание, его организованность, спло
ченность и боевой дух.

Верные принцшам пролетарского 
интернационализма, советские проф
союзы направляют свою междуна
родную деятельность на преодоление 
раскола в мировом профсоюзном дви
жении. Они принимают активное 
участие в деяте,льнпсти Всемирной 
федерации профсоюзов и междуна
родных объединений отраслевых 
профсоюзов, поддерживают контакт 
с профсоюзами более чем 80 стран 
мира. Профсоюзы социалистических 
стран широко обмениваются опытом 
социалистического строительства, 
участия в управлении произнодст- 
ВОД1, в хозяйственной, политической 
и‘’культурной жизни.

Значительно расширились также 
связи о профсоюзами тех стран, на
роды которых борются за свою сво
боду и национальную независимость. 
Советские профсоюзы считают своим 
интернациональным долгом оказы
вать трудящимся этих стран брат
скую поддержку в их борьбе против 
колониализма — этого позорнейшего 
явления нашего времени.

В борьбе за укрепление мира, за 
жизненные интересы рабочего класса 
значительно возросла роль Всемир
ной федерации профсоюзов, как 
важнейшего центра, вокруг которого 
консолидируются прогрессивные си
лы международного профсоюзного 
движения. ВФП превратилась в са
мую мощную международную проф
союзную организацию. Ев политику 
активно поддерживают миллионы 
трудящихся и профсоюзы многих 
стран мира. ■

Современная обстановка, отмечает 
докладчик, требует дальнейшей ак
тивизации международного рабочего 
и профсоюзного Движения, дальней
шего сплочения его рядов. Империа
листические силы, заинтересованные 
в подготовке новой мировой войны, 
продолжают делать все, чтобы обо
стрить международную обстановку. 
Капиталистические монополии про
должают наступление на жизненный 
уровень рабочего класса, на его де
мократические права. В этих услови
ях стремление трудящихся к орга
низации своих сил, к отпору врагам 
мира и демократии возрастает. Со
ветские профсоюзы будут и впредь 
расширять свою международную дея
тельность, поддерживать Всемирную 
федерацию профсоюзов, крепить со

трудничество и дружбу с профсоюза
ми всех стран.

Заканчивая доклад, тов. Гришин 
говорит, что советские профсоюзы 
всегда были верной опорой Комму
нистической партии. Под руководст
вом партии они прошли бо.тьшой 
путь, который насыщен напряжен
ной борьбой за интересы рабочего 
класса и всех трудящихся нашей 
страны. Проявляя исключительную 
заботу о профсоюзах, партия подняла 
их на небыва.лую высоту.

От имени XII съезда профсоюзов 
СССР, от имени многомиллионных

масс членов профсоюзов тов. Гри
шин заверяет Коммунистическую 
партию и ее ленинский Центральный 
Комитет в том, что профсоюзы со 
всей энергией будут бороться за 
осуществление поставленных XXI 
съездом партии задач, мобилизуют 
трудящихся на досрочное вьшолне
ние семплетнего плана, будут еще 
теснее сплачивать рабочий класс и 
советскую интеллигенцию вокруг 
Коммунистической партии, умножат 
свой вклад в ве.лпкое дело строи
тельства коммунизма в нашей стра
не. (ТАСС).

В е ч е р н е е  з а с е д а н и е  2 3  м а р т а
23 марта на вечернем заседании 

с докладом Ревизионной комиссии 
выступил ее председатель тов. 
Я. С. Кувшинов. Затем нача.лись 
прения.

Первое слово предоставляется 
председателю Украинского респуб
ликанского совета профсоюзов 
тов. к. Ф. Моснальцу. Сейчас вся 
деятельность профорганизаций рес
публики, говорит он, направлена на 
широкое разъяснение трудящимся 
материалов XXI съезда партии, мо
билизацию трудящихся на досроч
ное выполнение семилетнего плана.

Профсоюзные организации Украи
ны придают большое значение рас
пространению передового опыта. 
Так, по инициативе Киевского об.л- 
совпрофа и совнархоза на каждом 
предприятии составлены планы изу
чения и внедрения опыта передови
ков и новаторов производства. Ук
раинский республиканский совет 
профсоюзов совместно с хозяйствен
ными органами проводит обмен пе
редовым опытом непосредственно на 
предприятиях.

В своем выступлении председа
тель МГСПС тов. В. И. Нрестьяни-
нов говорит о вопросах, которые 
сейчас находятся в центре внима
ния столичной профсоюзной органи
зации. Характеризуя большую поли
тическую и трудовую активность 
коллективов московских предприя
тий, он особенно останавливается 
на ценном начинании трудящихся 
Москвы, ставших инициаторами все
народной борьбы за звание бригад 
коммунистического труда.

С большим интересом делегаты 
съезда прослушали выступление 
знатного донецкого горняка бригади
ра комплексной бригады шахты име
ни Лутугина Александра Нрльчика, 
который на конкретных примерах 
показал, какое большое значение 
для роста промышленности имеет 
развитие творческой инициативы 
масс. Сейчас шахтеры Донбасса 
включаются в соревнование за до
срочное выполнение заданий семи
летки. Бригада тов. Еольчика бо
рется за выполнение своего семи
летнего задания в три с половивпй 
года. В честь XII съезда профсоюзов 
она добыла дополнительно тысячу 
тонн угля и сэкономила государст
ву 50 тысяч рублей.

Выступает машинист депо Моск- 
ва-сортировочная Московско-Рязан
ской железной дороги тов. 
В. Г. Блаженов. Он говорит о том, 
что в ходе обсуждения тезисов до
клада товарища Н. С. Хрущева на 
XXI съезде КПСС комсомольцы и

молодежь тепловозоремонтного цеха 
этого депо выступили с замечатель
ной инициативой, начав соревнова
ние за звание бригад коммунистиче
ского труда. У нового почина могу
чие крылья. Сейчас только на же
лезных дорогах страны за получе
ние высокого звания коллектива 
коммунистического труда соревнует
ся более 15 тысяч бригад. В. Г. Бла
женов высказал критические заме
чания в адрес локомотивного Главка 
Министерства путей сообщения, ко
торый мало заботится о внедрении 
хозрасчета среди локомотивных 
бригад.

На трибуне — встреченный горя
чими аплодисментами генераль
ный секретарь Всемирной федера
ции профсоюзов тов. Луи Сайян, 
X II съезд советских профсоюзов яв- 
.ляется новым великим подтвержде
нием солидарности и дружбы меж
дународного рабочего класса, заяв
ляет он. Ваши друзья по междуна
родному профсоюзному движению с 
огромной радостью наблюдают, что 
Советский Союз идет к  новым боль
шим экономическим, победам.

Тов. Луи Сайян говорит о необ
ходимости еще большей сплоченно
сти и единства международного 
профсоюзного движения. Это един
ство профсоюзов является необхо
димым условием обеспечения мира 
и ликвидации холодной войны меж
ду государствами. Он передал в 
подарок знамя, как символ все бо
лее крепнущего пролетарского ин
тернационализма.

Тепло встретили делегаты съезда 
заместителя председателя Всекитай
ской федерации профсоюзов 
тов. Лю Чан-шена. Большие успехи, 
которых достигли трудящиеся Со
ветского Союза, сказал Лю Пан-шен, 
завоевали глубокое уважение китай
ского народа и трудящихся всего 
мира. Рабочий класс Китая уверен, 
что Советский Союз успешно вы
полнит начертанные XXI съездом 
партии грандиозные задачи по стро
ительству коммунистического обще
ства. Китайский народ также дела
ет большие успехи в развитии сво
ей страны.

В заключение Лю Чан-шен огла
сил приветствие съезду от Всеки
тайской федерации профсоюзов и 
передал подарок.

На съезде выступили также пред
седатель Ленинградского облсовпро- 
фа А. А. Слепухин и председатель 
ЦК профсоюза рабочих металлурги
ческой промышленности В. А. Под- 
зеркв.

(ТАСС).

МЕБЕЛЬ Д Л Я  МАЛОГАБАРИТНЫХ НВАРТИР
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МОСКВА. Работники Центрального про. 

ектно-конструкторского бюро управления 
мебельной промышленности Мосгорсовнархоза 
разработали образцы новой секционно-комби
нированной разборной мебели для квартир 
односемейного заселения. Она состоит из 
унифицированных щитов и ящиков, из кото, 
рых можно собирать как отдельно стоящие 
предметы — шкафы разных типов, комоды, 
тумбочки, серванты, письменные столы и т. д., 
так и в различных комбинациях (шкаф с 
письменным столом, шкаф с буфетом й т. д.).

J

Конструкция новой мебели создает наиболее 
благоприятные возможности для полной меха, 
ннзации н автоматизации процессов ее произ. 
водства.

В ближайшее время на ряде мебельных 
предприятий страны начнут выпускать новую 
секционно.комбинированную разборную ме- 
бель.

На снимке: уголок однокомнатной кварти. 
ры. обставленной новой секционно-комбини
рованной разборной мебелью.

{Фото.хроника ТАСС).

КРАСНОЯРОКИЙ КРАЙ ДООРОКНО ВЫПОЛНИЛ 
КВАРТАЛЬНЫЙ ПЛАН ПРОДАЖИ МЯСА, МОЛОКА 

И ЯИЦ ГОСУДАРСТВУ
Борясь за осуществление истори

ческих решений XXI съезда КЦСС, 
Красноярский край досрочно, 20 
марта, выполнил план первого 
квартала по продаже мяса, д^олока

и яиц государству. Цротив соответ
ствующего периода прошлого года 
продано государству мяса в 2,9 ра
за, молока — в 1,3 раза и яиц — 
в 2,8 раза больше.

М Е Х А Н И З А  т о р :
О брлт я в я я м я я ш е :

Навесной агрегат для пахоты 
с одновременным 

боронованием
С прошлого года колхозы области 

стали получать тракторы^«ДТ-б4А» 
с навесной гидросистемой, что по
зволяет использовать их на пахоте 
с навесными четырехкорпуснымя 
плугами «ПН 4-35».

В связи с тем. что эти плуги не 
имеют специального устройства для 
навешивания зубовых борон, они 
используются с прицепными борона
ми, что снижает маневренность и 
производительность агрегата, либо 
боронование ведется не в агрегате, 
а самостоятельно. Это вызывает не
допустимый разрыв между пахо
той и боронованием и ведет к  ис
сушению почвы.

По заданию областного управле
ния сельского хозяйства, отдел ме
ханизации Томской государствен
ной сельскохозяйственной опытной 
станции разработал способ комплек
тования трактора «ДТ-54А» навес
ным агрегатом, состоящим из плуга 
«ПН 4-35» и зубовой бороны.

Для придания навеске большей 
жесткости изготовляются растяжка 
(6) и подкос (5). Один конец под
коса разрубается вдоль на 200 
миллиметров и разводится вилкой 
по форме поперечного сечения стой
ки корпуса плуга. Концы подкоса 
подкатываются для нарезания резь
бы. По.чученной вилкой подкос (5) 
упирается в стойку корпуса пос
леднего плуга и с помощью накладка 
и гаек закреп-тяется на ней. Вто
рой конец подкоса (5) скрепляеюя, 
с брусом (2). Растяжка (6) coe.'iit- 
няет консольный конец бруса (3) с 
болтами крепления стойки второго 
корпуса к  раме.

Борона (8) соединяется с навес
кой в четырех точках: за передние 
крючки бороны —  цепями (7).' 
длиной по 150 миллиметров со 
стойками навески, а цепями (9). 
длиной по 1.150 миллиметров бо
рона подвешивается к продольному 
брусу (3). Детали навески изготов

Такой агрегат, обладая достаточ
ной маневренностью, позвб,дяет про
изводить пахоту одновременно с бо
ронованием. Навеска, для зубовой 
бороны к  плугу «ПН 4-35» очень 
проста и может быть изготовлена 
как в РТС, так и непосредственно 
в колхозах.

Конструкция навески следующая:
Навесная борона (8) составляет

ся из двух звеньев «зиг-заг» 
(3 Г.ЗЛ-1). Для этого с одного зве
на снимается продольная планка 
вместе с зубьями. На втором звене 
отвертываются гайки крепления 
зубьев крайнего продольного ряда. 
Поперечные планки первого звена 
отверстиями надеваются на резьбо
вые концы .зубьев второго звена бо
роны и гайки ставятся (навертыва
ются) на место. Так производится 
соединение двух звеньев в одну 
уширенную борону. Для большей 
жесткости по верху бороны (спе
реди и сзади), накладываются попе
речные полосы .железа, которые за
крепляются Гайками крепления 
зубьев. Полученная из двух звеньев 
борона по ширине захвата перекры
вает ширину захвата навесного че
тырехкорпусного плуга.

На раму плуга крепятся Г-образ- 
ный брус (2) и продольный брус
(3 ) . Брусья (2) и (3) крепятся хо
мутами на балках жесткости (1) 
рамы штуга. К брусу (2) привари
ваются две вертикальные стойки
(4) .

ляются из ймеюшихся на месте ма- 
териа.чов или выбракованных рам 
се.чьхозмашин. Брусья (2) и (3) 
можно изготовить из легкого узко
колейного вельса или двутавра, 
стойки (4) и подкос (б) — из угол
ка № 6, растя.жку (6) — из прутка 
диаметром 16 миллиметров, цепи 
(7) и (9) — сварные или выбрако
ванные втулочно-роликовые.

Подвешенная таким способом бо
рона позволяет агрегату в тран
спортном положении разворачивать
ся с минимальным радиусом пово
рота.

В рабочем положении борона 
свободно движется вслед за плугом. 
Цепи (9) в рабочем положении до.ч- 
л;ны несколько провисать.

Испытания навесного агрегата 
показали, что качество боронования 
получается не ниже, чем прицеп
ными боронами. ’

Еще проще изготовить навески 
для двух- и трехкорпусного плугов. 
В этом случае достаточно навесить 
только одно звено бороны.

Во время работы с навесным аг
регатом не следует производить раз
вороты с большой скоростью, так 
как это может вызвать большие 
инерционные силы.

До начала полевых работ в РТС 
II колхозах следует организовать 
изготовление навесок на все имею
щиеся в колхозах навесные плуги.

Е. АНИКИН. О. ЛИСОВИК, 
инженеры.

С В О Д К А
О ходе выполнения плана ремонта тракторов 

в колхозах Томской области на 20 марта 1959 г.

1 ПудинскиЙ 133,0
2 Парбигский 127,4
3 Молчановений 111,1
4 Шегарский 111,0
5 Чаинский 103,3
6 Кожевниковский 103,0
7 Зырянский 101,5

8 Верхне-Нетсиий 100,0
9 Бакчарсний 97,2

10 Тугаисний 91,8
11 Асиновсиий 88,7
12 Нолпашевоиий 85,7
13 Парабельоиий 82,0
14 Пышнино-Троициий 76,7
15 Кривошеинский 75,9
16 Тегульдетский 73,7
17 Томский 73,5
18 Каргасокский 70,6
19 Васигансний 29,4
20 Аленсандровений 18,2
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ВСЕМ ТРУДИТЬСЯ, РУК НЕ ПОКЛАДЛЯ,
ЧТОБЫ СЛОВО ПЕРЕД РОДИНОЙ СДЕРЖАТЬ

☆  ☆ .  . . .
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ПО П Р И М Е Р У  Р Я ЗА Н СК И Х  
Ж ИВОТНОВОДОВ

i i

Е. Ардашева.

Дояркой я работаю четвертый год 
и с каждым годом все сильнее ощу- 
шаю ту большую заботу, которую 
проявляют партия и правительство о 
подъеме общественного животновод
ства.

Что нового ввели мы на своей 
ферме, какие нашли резервы? Рас
скажу о главном. Суточный рацион 
сейчас мы скармливаем мелкими 
дачами, а не так, как было когда-то: 
то густо, то пусто. Много корма шло 
под ноги.

По примеру рязанских лсипотново- 
дов мы стали применять зольно-со
ляные лепешки, что положительно 
сказывается и на самочувствии ко
ров и на удоях. Приучили коров к 
определенному режиму, и они не 
только есть стали с большим аппе
титом, но и спокойно ведут себя, 
лучше отдают молоко. Дою коров 
также в определенном порядке.

Более или менее точно учли нали
чие кормов. Раньше бывало так: с 
осени и зимой солому почти совсем 
не вводили в рацион, а весной кор- 
мили'скот преимушественно соломой. 
Чтобы этого не случилось нынче.

ввели солому в посто
янный рацион. А чтобы 
скот поедал ее с боль
шим аппетитом, сдабри
ваем соленым раство
ром и подготовляем 
к скармливанию.

Все это дало возмож
ность надоить в прош
лом году по 2.653 ки
лограмма молока на 
каждую из 14 коров и 
получить от них 16 
телят.

Есть у нас и нере
шенные вопросы, кото
рые тормозят рост про
дуктивности обществен
ного животноводства. 
Возьмем пастбища. В 
связи с тем, что рас
пашка новых земель за
частую идет беспланово, 
без учета нужд общест
венного животноводст
ва, многие пастбища 
представляют собой 
сейчас узкие и длинные 
полосы, изолированные 
посевами от водопоев. 
Этот недостаток необхо
димо устранить.

Нарекания со стороны всех жи
вотноводов вызывает и то, что куль
турно-просветительная работа среди 
животноводов ведется кампанейски. 
Зимой —  и совещания, и лекции, и 
концерты, и кино, а как начнется 
посевная —■ не то что лектора, 
ни председателя, ни бригадира не 
увидишь на ферме. И так до глубо
кой осени. Конечно, мы понимаем, 
что центром культурно-массовой ра
боты в это время должны быть поле
вые станы, но и о нас, животново
дах, забывать тоже нельзя.

Б этом году —  первом году семи
летки —  мы взяли обязательство 
надоить по 2.200 —  2.300 кило
граммов молока на каждую корову в 
целом по колхозу, ибо рекордами от
дельных доярок изобилия продуктов 
животноводства не создашь. Будем 
стремиться к тому, чтобы все ваши 
доярки работали хорошо, будем 
неустанно увеличивать получение 
продуктов животноводства на 100 
гектаров земли.

Е. АРДАШЕВА,
доярка колхоза «Молот» Шегар- 

сного района.

☆ ☆ ☆

ПРАКТИЧЕСКАЯ ШКОЛА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТАЗА ТРИ ГОДА у р о ж а й н о с т ьПОВЫСИЛИ ВДВОЕопытом ДЕЛИТСЯ
ргроном колхоза ,,Красное знр« 
м я '‘ Асимовского района

Д. ПОПОВ.

За три года урож айность зерновых 
культур в колхозе повысилась на 7,1! 
центнера с гектара.

В прошлом году урожай пшена-: 
цы с 360 гектаров получен по\ 
16,6 центнера с каждого.

КАЖДАЯ ДОЯРКА ВЫРАСТИТ 
ПО ГЕКТАРУ КУКУРУЗЫ

От 15 коров в 1958 году я на
доила по 2.506 килограммов мо
лока и получила 19 телят.

Что входит в суточный, рацион 
коровы на нашей ферме? К у к у 
рузного силоса —  16 килограм
мов, сена —  6 килограммов, 
соломы — 6  килограммов и на 
литр молока 200 граммов муки.

Телят с 10-дневного возраста 
поим сенным отваром (по литру в 
день), а с 20-дн.евного —  хвой
ным настоем (по 0,5 литра в день).

Конечно, рацион у нас далеко 
не образцовый, в частности, мало.

вато сена, нет картофеля, свек
лы и других сочных кормов, а так
же минеральной подкормки — ме
ла и костной муки. Это, конечно, 
сказалось бы на удоях гораздо 
серьезнее, если бы не кукур уза  — 
корм поистине универсальный. 
Вот почему в этом году мы поста
вили перед собой задачу выра
стить каждой доярке по 'гектару 
кукурузы .

Г Л А З Ы Р И Н А , 
Доярка колхоза «Путь к  ком . 

мунизму» Кожевииковского рай.
она.

В контро.чьных цифрах развития лежать 
народного хозяйства СССР на 
1959 — 1965 годы указывается, что 
главной линией в развитии земле
делия и на предстоящий период 
остается всемерное увеличение про
изводства зерна, как основы всего 
сельскохозяйственного производ
ства. За семилетие нам предстоит 
обеспечить рост валового сбора зер
на по стране до 10— 11 миллиардов 
пудов. Чтобы этого добиться, необ
ходимо повысить урожайность зерно
вых культур в среднем на 3— 4 
центнера с каждого гектара.

Опыт предыдущих лет убедитель
но показывает, что эти задания 
семилстнего плана можно выпол
нить досрочно. Главное заключается 
в том, чтобы в каждом колхозе по- 
настоящему взяться за повышение 
культуры земледелия, широко при
менять все прогрессивные приемы 
агротехники. За последние три года 
нам удалось повысить урожайность 
зерновых культур в среднем на 7,9 
центнера с каждого гектара — 
более, чем в два раза по сравнению 
с 1955 годом. Производство зерна 
возросло на три с лишним тысячи 
центнеров. Даже в неблагоприятном 
1958 году пшеницы с площади 360 
гектаров удалось получить по 16,6 
центнера с каждого.

Танов повышение урожайности 
было достигнуто за счет резного 
улучшения агротехники возделыва
ния зерновых культур. Во-первых, 
мы улучшили качество обработки 
почвы. Зябь стали пахать на глуби
ну не менее 20— 22 сантиметров. 
Предпосевную обработку зяби, как 
правило, начинаем с прибивки вла
ги, которую проводим при всех 
трудностях на всей площади зяби и 
пара. На эту работу выделяем луч
ших трактористов с двумя тракто
рами ДТ-54 с боронами «зиг-заг».
Прибивка влаги•ведется в два сле
да.

Как только почва поспела к  
окончательной обработке, легкие 
почвы бороним тяжелыми боронами 
«зиг-заг» в 2— 4 следа, тяжелые—

культивируем или 
1ущим с обязательным 
боронованием в агрега
те.

Большое внимание 
стали уделять обработ
ке почвы для Посева 
более поздних культур.
К концу весны почва 
высыхает на довольно 
большую глубину. Если 
ее обработку произво
дить на такую же глу
бину, как для раннего 
сева, то семена лягут в 
сухую почву и будут 

там, пока не пройдет 
дождь, а если случится засуха, то 
могут вообще погибнуть. В таких 
с,лучаях обработку почвы ведем на 
4 — 5 сантиметров глубже. Тогда 
семена попадают в более влажную 
почву, лучше заделываются. Тем са
мым создаются благоприятные усло
вия Д.ДЯ их прорастания.

Третий год колхоз проводит сев с 
обязательным шлейфованием. За 
каждой тракторной сеялкой мы при
цепляем ишейфы, сделанные из 
двух деревянных брусков Ю Х Ю  
сантиметров толщиной. Шлейфова
ние почвы сразу после сева хорошо 
выравнивает почву, тем самым 
уменьшается площадь испарения. 
При Шлейфовании все семена ока
зываются хорошо заделанными. В 
конечном итоге появляются друж
ные и ровные всходы, а это дает 
прибавку урожая зерновых культур 
не менее 1,5— 2 центнера с гектара.

Очень важным резервом увеличе
ния производства зерна является 
широкое применение перекрестного 
и узкорядного способов сева. 
Два года тому назад мы сеяли, как 
правило, рядовым способом. А по-

Травостой был немного изрежен- 
ным, на поле росло много сорняков. 
Начиная с 1957 гола, мы стали вы
севать до 7 миллионов всхожих зе
рен на гегстар. Такая норма высева 
позволила получить более густой 
травостой и увеличить уро;кай на 
15— 20 процентов. При перекрест
ном и узкорядном способах сева 
норму высева семян (в зависимости 
от их посевных качеств) увеличи
ваем до 15 процентов. Шаблона в 
этом доле быть но должно. Норму 
высева мы устанавливаем п.т каж
дую партию семян с учетом их по
севных качеств.

Нельзя недооценивать предшест
венников, по которым размещается 
та или иная культура. Выбору пред- 
шоствонников уделяом особоо вни
мание. Третий год размещаем пше
ницу по пласту многолетних трав, 
по пдру и немного — по ржанищу. 
Трехлетняя практика показала, что 
наилучшим предшественником для 
пшеницы оказался пар. По пару 
пшеница всегда давала урожай вы
ше, чем по другим предшественни
кам. Вторым предшественником по
сле пара явился пласт многолетних 
трав, вспаханный до 10 августа 
или сразу после уборки трав на 
сено.

Исход борьбы за повышение уро
жайности во многом зависит от 
уборки урожая. Еак известно, в это 
время допускаются наибольшие по
тери выращенного зерна. Раздельная 
уборка —  самое надежное средство 
сохранения урожая от потерь, повы
шения качества зерна. В 1958 году 
колхоз убрал раздельным способом

I всю озимую рожь. Это помогло за
тем, убедившись на практике (сна- кончить ее уборку, раньше на

10— 12 дней против прошлых лет, 
получить чистое сухое зерно. Раз
дельным способом было убрано око
ло 80 процентов пшеницы и овса. 
Надо в этом году зерновые убрать 
раздельным способом, не запазды
вать с началом уборки урожая.

В первом году семилетки колхоз
ники особенно старательно готовят
ся к  весне. Тракторный отряд готов 
к  севу. В этом —  большая заслуга 
бригадира тракторной бригады 
Н. Фролова, трактористов И. С. Куз
нецова, И. Китик, В. Бордэй, 
И. У. Савицкого, П. Ф. Дюжакова и 
других.

Сейчас в колхозе полным ходом 
развернулась подготовка транспорт
ных средств. Заканчивается сорти
ровка семян.

Д. ПОПОВ,
агроном колхоза «Красное знамя» 

Асиновеного района.

чала на небольших участках), что 
перекрестный и узкорядный спосо
бы сева дают дополнительно 3— 4 
центнера зерна с одного гектара, 
широко их примпнили. В 1958 го
ду колхоз поселл все зерновые 
культуры только узкорядным спо
собом.

Урожай пшеницы в прошлом го
ду мы получили на 4— 7 центнеров 
больше, чем соседние колхозы, где 
сев ее был проведен рядовым спо
собом. Колхоз и впредь будет про
должать сев зерновых культур толь
ко узкорядным и перекрестным спо
собами.

Во многих колхозах района не
дооценивается правильное опреде
ление нормы высева. До 1957 года 
мы тоже не очень интересовались 
этим делом. Обычно пшеницы и ов
са высевали на каждый гектар 
5— 6 миллионов всхожих зерен.

Дадим больше 
мяса, молока, 

шерсти
(Обзор пасем 
жавотноводов)

Задачи семилетнего плана по 
дальнейшему увеличению производ
ства продуктов животноводства, по
ставленные XXI съездом партии, 
воодушев.чяют тружеников села на 
новые трудовые успехи. Пз ближ
них и дальних сел нашей обла
сти в редакцию поступают письма 
животноводов. В них работники 
колхозных ферм, одобряя решения 
XXI съезда КПСС, делятся опытом 
своей работы, обещают трудиться 
еще лучше, рассказывают о том, 
что еще мешает их работе, вскры
вают неиспользованные резервы 
увеличения производства мяса, мо
лока, шерсти.

В СЧЕТ СЕМИЛЕТКИ 
«Разве можно быть в сто

роне от величественных дел' во 
имя построения коммунизма в 
нашей стране! Планы партии — 
это наши планы. И мы приложим 
все силы, чтобы не только вы
полнить, но и перевыполнить их», 
— пишет Клара Петровна Петрова, 

доярка колхоза имени Кирова Пар- 
бигского района. Работает она дояр
кой только три года. Но и за это 
время добилась хороших успехов. В 
этом помогли ей советы опытнЬгх 
доярок, настойчивость в достижении 
поставленной цели. В прошлом году 
она получила по 2.307 килограммов 
молока от каждой коровы своей 
группы вместо 2.200 по обязатель
ству. В первом году семилетки тру
долюбивая доярка решила довести 
надой хюлока до 2.500 килограммов 
от каждой коровы своей группы. В 
счет этого обязательства она за два 
месяца этого года надоила по 400 
килограммов молока от коровы.

Е таким же результатам труда

стремится П. Деднова, доярка кол
хоза имени Карла Маркса Молчанов- 
ского района. В прошлом году тов. 
Дедкова надоила по 2.373 килограм
ма молока от коровы.

«Этого я добилась, прежде все
го, благодаря правильному уходу 
и содержанию животных, — пи
шет доярка. — Во время стойло
вого содержания я кормила коров 
четыре раза в сутки, стараясь 
приготовлять им разнообразные 
корма. Скот на пастбище вышел 
упитанным, и надои молока ста
ли возрастать в первые же дни. 
Так же я делаю и нынче. Я уве
рена, что свое слово —  надоить 
2.500 килограммов молока от ко
ровы —  сдержу».
Вот уже пять лет работает на ов

цеферме колхоза имени .Денина 
Парбигского района чабан И. Кара- 
кулов вместе со своей женой Анной 
Илларионовной. В прошлом году 
II. Каракулов добился хорошего ре
зультата, получив по 191 ягненку 
на каждые 100 овцематок и по три 
килограмма шерсти с овцы.

«Хочется быть активным уча
стником борьбы за выполнение 
семилетнего задания, —  пишет 
И. Каракулов. —  И поэтому я 
решил в этом году добиться 
лучших результатов, сдать госу
дарству баранины в 2 раза 
больше прошлогоднего».
Опытный чабан держит свое сло

во. За январь и февраль он уже по
лучил по 105 ягнят на каждые сто 
овцематок.

Чабан колхоза «Верный путь» 
Парбигского района Е. И. Сабенина 
в счет досрочного выполнения кол
хозной семилетки обязалась полу
чить по 200 ягнят на каждые сто 
овцематок, увеличить производство 
баранины в этом году в 2 раза по 
сравнению с минувшим годом,

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ
Рассказывая о своих трудовых 

успехах, животноводы делятся опы
том, дают полезные советы по со
держанию животных.

«Основа, моего успеха— в стрэ 
гом распорядке дня на ферме»,—

пишет чабан Г. Попова из колхо
за имени Ленина Верхне-Кетского 
района.
Распорядок дня на ферме этого 

колхоза соблюдается очень строго, 
корма выдаются только по рациону. 
В шесть пасов утра —  первая да
ча кормов, в 8 —  поение, в 10 ут
ра —  вторая дача кормов, в 1 час 
дня —  третья дача, в 5 часов — 
поение овец и в 7 часов вечера — 
скова раздача кормов. Этот порядок 
ни разу не нарушался за весь пе
риод стойлового содержания. Жи
вотные привыкли к  одному режиму 
дня, ведут себя спокойно. Благодаря 
разнообразным питательным кормам 
овцы хорошо подготовлены к паст
бищному периоду.

Близится весна. Скоро общест
венное стадо выйдет на пастбище. 
Это лучшее время, когда можно до
биваться от животных наивысшей 
продуктивности. Как сделать так, 
чтобы полностью использовать этот 
период?

В своем письме доярка колхоза 
«Заря» Бакчарского района Е. Мун- 
тьвн рассказывает:

«Очень иного в это время за
висит от дополнительной подкорм
ки коров. Ведь животным недо
статочно того, что они набирают 
на пастбище».
Е. Мунтьян подкармливала своих 

коров самыми разнообразными кор
мами. Утром до выгона давала им 
мякину, в обед прямо на пастбище 
подвозила им зеленую массу — 
клевер, овес, вечером давала тур
непс. Результаты оказались замеча
тельные. Е. Мунтьян заняла первое 
место среди доярок колхоза, надоив 
по 2.200 килограммов молока от 
коровы. Нынче она решила полу
чить по 2.500 килограммов молока 
на корову. И уверена, что добьется 
этого.

«Очень большая ответствен
ность лежит сейчас на нас, жи
вотноводах, —  пишет Елена Пет
ровне Михелане, свинарка колхо- 
•)а имени Суворова Каргасокского 
района. —  II мы должны как 
следует поаумать о своих обя
зательствах, поискать еще неис

пользованные резервы повышения 
продуктивности скота».
На своем опыте Е. Михелане убе

дилась, что большее количество 
свинины при низкой ее себестоимо
сти дает использование разовых 
свиноматок. В прошлом году, напри
мер, от каждой основной свиномат
ки она получила по 28 поросят и 
по 9 поросят от каждой разовой сви
номатки. В нынешнем году на фер
ме в группе Михелане оставлено 
6 основных свиноматок и 12 разо
вых.

«Использование разовых сви
номаток — очень большой резерв 
дополнительного производства 
дешевой свинины, •— пишет сви
нарка. —  Надо шире применять 
его».
Елена Петровна Михелане пред

лагает также самим свинаркам 
взяться за прифермские участки — 
вырастить на них картофель для 
скармливания свиньям на корню, 
посеять зеленку.

ДОСАДНЫЕ НЕПОЛАДКИ
Хорошо па овцеферме колхоза 

имени Дзержинского Кожевниковско- 
го района. Животные размещены в 
теплом помещении. Для молодняка 
устроена общая столовая. Работни
ки фермы из года в год добиваются 
неплохих успехов. В прошлом году 
выход молодняка на каждые сто 
овцематок составил 160 ягнят, план 
настрига шерсти выполнен на 140 
процентов.

«Нам нравится наша работа,— 
пишут чабаны этой фермы Авгу* 
ста Вильт, Мария Клеущатова, 
Алексей Таранков, —  и мы стре
мимся добиться лучших результа
тов труда. Однако правление ар
тели не всегда внимательно к 
вашим просьбам. Часто сено до
ставляется на фермы с перебоя
ми. Нерегулярно выдается оплата 
чабанам. На наш взгляд, правле
ние артели делает неправильно, 
не создавая материальной заин
тересованности животноводов в 
результатах труда».
О досадичх неполадках на молоч- 

аитовэрнои ферме колхоза «Юный

ленинец» Томского района сообщает 
доярка этой фермы Н. Баклыкова. 
Грубых кормов на ферме достаточ
но, а вот отрубей уясе долгое время 
нет. Суточные надои молока резко 
снижаются. Обеспечить скот отру
бями нетрудно, но руководство арте
ли не принимает никаких мер.

О недостатке кормов на ферме пи
шет свинарка колхоза «Красный 
Октябрь» Парабельского района 
Елена Филипповна Каус. Из-за не
расторопности руководителей колхо
за свиноферма дает меньший доход, 
чем мо1ла бы давать при правиль
ной организации дела.

«У нас хорошее помещение 
фермы, —  пишет Елена Филип
повна Каус, —  в нем есть под
весная дорога, электросвет, но 
нет еще автопоилок, А как бы 
облегчился труд свинарок, если 
бы снабжение фермы водой меха
низировать».
Не все ладно и на овцеферме кол

хоза «Советская Сибирь» Шегар- 
ского района.

«Главный недостаток фермы—  
теснота, —  пишут чабаны этой 
фермы М. Ткачук и В. Рябова. —
Овцы содержатся скученно. Это 
плохо сказывается на их аппети
те, на качестве шерсти».
Чтобы добиться большого роста 

производств! баранины, прелсде 
всего, необходимо построить но
вое, просторное помещение, укре
пить кормовую базу.

«И еще один резерв увеличе
ния производства мяса, —  пишут 
чабаны, —  это отбор более пло
довитых маток, улучшение по
родности овец. К сожалению, 
правление нашей артели этому 
уделяет еще недостаточное вни
мание».

***
Руководители колхозов, первич

ные партийные организации долж
ны помочь животноводам правиль
но организовать их труд, создать 
хорошие условия содержания обще
ственного скота с тем, чтобы обяза
тельства свинарок, доярок, чабанов 
по увеличению производства мяса, 
молока и шерсти были выполнены.

Д А , Н ЕЛ ЕГК АЯ. НО  
БЛАГОДАРНАЯ...

т

Мне говорили неко
торые:

—  Не ходи на ферму 
—  и тяжелая, и небла
годарная там работа.

Все-таки пошла. Н 
вот минуло четыре 
года. Надо ли говорить, 
что я не раскаялась, не 
пожалела о своем реше
нии. Конечно, и мне ш 
все сразу далось, не 
всегда ладно ■ получа
лось, помогали более 
дпытные доярки.

В 1958 году я на
доила по 2.103 кило
грамма мо'лока на каж
дую из закрепленных за 
мной коров. Сейчас, 
пожалуй, и сама могу 
рассказать о своем, хо
тя и очень скромном, 
но все же личном опы
те.

Во-первых, по опыту 
рязанцев я применяю 
многократное кормле
ние коров маленькими 
дозами: скот охотнее 
поедает корм и меньше 
бывает отходов. Поим лсивотпых из 
автопоилок, а корма готовим к  скарм
ливанию: измельчаем, сдабриваем. 
Строго слежу за чистотой KopoiB, осо- 
бенио зимой, ежедневно их чищу. 
Когда корова чистая, то лучше от
дыхает и усваивает корм.

Самое главное в работе —  эуо 
любовь к  своему делу, точное вы
полнение распорядка дня и зоотех
нических правил по кормлению, ухо
ду и содержанию скота. Многое дает 
зоотехническая учеба. Я каждый 
год посещаю зоотехнический кру-
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В. Чуб.

жок, хотя в свое время закончила 
двухгодичную школу при ко.чхозе. 
Постояргно надо учиться.

На 1959 год —  первый год семи
летки —  взяла обязательство надо
ить 2.600 килограммов на корову. И 
теперь я уверенно говорю молоде
жи:

—  Да, нелегкая, но благодарная 
наша работа. Идите на фермы, не 
пожалеете.

В. ЧУБ,
доярка колхоза имени Ленина 

Бакчарского района.

Ближайшая цель: 180 ягнят 
на 100 овцематок

На овцеводческой ферме колхоза 
имени Ленина Кривошеинского рай
она работает четыре чабана: Ольга 
Майер, Нина Ирбе, Нина Крицкая и 
Зинаида Солдатенко.

Ферма небольшая, за каждым ча
баном закреплено по 125 овец, по 
7 баранов-производителей кучугу- 
ровской породы и по 70 ярок. В 
1958 году в целом по ферме было 
получено по 148 ягнят и по 3,3 
килограмма шерсти на овцу. 
0. Майер получила по 162 ягненка 
и по 3,01 килограмма шерсти. 
Н. Крицкая и 3. Солдатенко —  по 
130 ягнят на 100 овцематок и по 
2,92 килограмма шерсти. Ниже ча
баны колхоза имени Ленина делятся 
своим опытом.

V
Самый ответственный период у 

животноводов —  зимовка, и от то
го, как ее проведешь, зависит не 
только упитанность, сохранность 
поголовья, но и благополучный 
окот маток, высокий настриг шер
сти.

Зимой большую часть времени 
мы содержим овец в загоне. Пребы
вание овец на свежем воздухе бла
гоприятно сказывается на развитии 
плода, повышается настриг шерсти. 
Нгнята рождаются здоровыми, креп
кими, хорошего веса.

Первостепенное значение прида
ем сохранению высокого качества 
шерсти, не допускаем ее загрязне
ния, ежедневно чистим кошару.

С первых дней окота устанавли
ваем на ферме круглосуточное де
журство. Наибольшее число ягнят 
рождается зимой и ранней весной. 
Зимние ягнята лучше развиваются, 
меньше заболевают и в пастбищ

ный период хорошо поедают зеле* 
ный корм, а к  наступлению летней 
жары становятся совсем., крепкими 
и хорошо ее переносят. Опыт пока
зал, что молодняк зимнего окота 
наиболее быстро нагуливается, 
хорошо растет и развивает
ся, что позволяет к  осени про
изводить сдачу этих овец государ
ству весом в 35— 40 килограммов 
в среднем.

Массовый окот у нас начинается^ 
с января. Овцематок помещаем в 
родильное отделение. Объягнившую
ся матку после предварительной об
работки помещаем вместе с ягня
тами на 2— 3 дня в индивидуаль
ную клетку, чтобы они привыкли 
друг к  другу и окрепли. Ягнят от 
иаломолочных маток помещаем к 
многомолочным; отстающих в разви
тии подкармливаем зеленым сеном, 
овсом. Подкормку проводим так: ма
ток выгоняем в загон, затем после 
подкормки ягнят снова их впускаем. 
Отнимаем ягнят от маток в 3— 
5-месячном возрасте, слабых — не
сколько позднее. Следим, чтобы они 
не отощали, выде.чяем им лучшие 
корма. Перевод овец с зимнего со
держания на пастбищное произво
дим в течение 7— 10 дней с пред
варительной подкормкой.

Надеемся, что нынче добьемся 
еще больших успехов, чем в прош
лом году, получим от 100 овцема
ток по 180 ягнят.

0. МАЙЕР, Н, ИРБЕ,
Н. КРИЦКАЯ. 3. СОЛДАТЕНКО -

чабаны колхаза имени Ленина 
Кривешеинскеге ранена.

БОЛЬШЕ ИМЕТЬ 
РАЗОВЫХ СВИНОМАТОК
На свиноферму я пришла в 1958 

году и работала вместе с Гузовой 
Антониной. За нами было закреплено 
13 основных и 6 разовых свинома
ток. За год мы получили от них 290 
поросят, или по 22 поросенка на ос
новную свиноматку. Для того, чтобы 
поросята были крепкими и здоровы
ми, скармливали им костную муку, 
мел, уголь, красную глину. А чтобы 
предотвратить кишечные заболева
ния, даем им хвойный настой. В ра
цион подсосных маток добав.тяем 
мел, хвойный настой и обрат. Когда 
у матки много поросят, мы их отни
маем и подсаживаем к другой, у ко
торой поросят мало. Во время корм
ления следим, чтобы каждый поро
сенок хорошо наедался, а то бывает 
тай, что поросенок посильнее сосет 
два соска, а у более слабого не ока
зывается ни одного. Следим, чтобы 
у маток было достаточно молока. 
Если матка теряет молоко, то вводим 
ей в рацион добавочные корма. Под
сосных поросят подкармливаем моло
ком, обратом и овсяным киселе.ч. 
Маток кормим концентратами, кор
неплодами, силосом.

В этом году я одна обслуживаю 
14 основных и 19 разовых свинома
ток. Сейчас у меня 94 поросенка. 26 
поросят передала другой свинарке 
для выращивания. В 1959 году на
деюсь получить по 25 поросят на 
основную свиноматку.

Я убедилась на опыте: чтобы по
лучить много наиболее дешевого 
свиного мяса, нужно держать боль
ше разовых матак. Это гораздо вы
годнее, чем держать много основ
ных маток. Несколько лет наш 
колхоз держал до 40 основных 
свиноматок, а мяса получал намного 
мент.ше, чем в прошлом году, хотя 
па ферме было лишь 15 основных и 
17 разовых маток. А нынче на 14 
основных мы имеем 40 разовых 
свиноматок. И, конечно, получим 
еще больше свиного мяса. На одном 
колесе далеко не уедешь, говорят в 
народе. Так вот, разовые свиномат
ки и разнообразные корма —  это 
как бы два колеса, ведущие свино
водство только в гору.

Т. БОРОДИНА, 
свинарка колхоза «Советская 

Россия» Парабельского района.
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Пребывание советской 
партийно-правительственной 

делегации в Венгрии
Б У Д А П Е Ш Т , 23 марта. (ТАСС). 

Прибывшая в Венгрию на празд
нование 40-й  годовщины провоз
глашения Венгерской Советской 

. Республики партийно-правитель
ственная делегация СССР, воз
главляемая членом Президиума и 
секретарем Ц К  К П С С  А , Б. А р и 
стовым, продолжает знакомиться 
со страной. Сегодня в сопровож
дении первого заместителя пред
седателя правительства В Н Р  А н 
тала Апро члены делегации посе
тили в Будапеште объединенный 
завод Ганц — Маваг. ' Это одно 
из крупнейш их предприятий Венг
рии, производящее дизельные по
езда, вагоны, теплоэлектровозьц 
мощные гидротурбины, судовые 
двигатели. Продукция завода хо
рошо известна во многих странах 
мира. Дизельные поезда, вагоны 
и паровозы с заводской маркой 
«Ганц» или «Маваг» нередко 
можно встретить и на железных 
дорогах Советского Союза.

У  входа на завод гостей ожида
ла группа' детей из заводского 
детского сада. Дети . на- р^'сском 
языке приветствовали членов де

легации и вручили им букеты ж и 
вых цветов.

Члены - делегации' ознакомились 
с рядом цехов завода, А . Б. А ри 
стов и другие члены делегации в 
непринужденных -беседах с рабо
чими интересовались условиями 
их жизни и работы, желали им 
дальнейших успехов в производ
ственной деятельности.

В заключение посещения заво
да советские ..гости 'встретились с 
инженерно-техническими работни
ками завода и ветеранами произ
водства и имели с ними друже
скую  сердечную беседу.

Член советской партийно-пра- 
вител^гственной делегации, пред
седатель президиума союза совет
ских Обществ дружбы и культур 
ной связи с зарубежными страна
ми Н. В. Попова присутствовала 
сегодня на собрании актива ж ен
щин Будапешта, созванном цент
ральным советом венгерских жен
щин. Н. В. Попова, выступила пе
ред активом женщин венгерской 
столицы с докладом «Что даст 
выполнение решений X X I съезда 
КПСС для повышения благосо
стояния народа».

ЗА УК РЕП Л ЕН И Е  
СОТР У Д Н И  ЧЕС ТВА

ЭКОНОМ ИЧЕСКОЕО  
М Е Ж Д У  С С С Р  И  О А Р

„ П Р А З Л .Н И К
РУССКОЙ ЗИМЬГ

КАИР, 23 марта. (Корр. ТАСС), согласно пятилетнему, плану ин-
рай- 

близ

К  пребыванию группы 
депутатов Верховного 
Совета СССР в Англин

в  настоящее время из Советского 
Союза в Египетский район Объ
единенной Арабской Республики 
поступает большое количество 
промышленного оборудования для 
строящихся здесь в сотрудничест
ве и с помощью Советского Сою
за предприятий.

■Уже закончена поставка обору
дования для одной из трех пря
дильных фабрик, которая будет 
построена в Дамиетте.

19 марта на советском пароходе 
«Пролетарск» прибыла первая 
партия оборудования для другой 
текстильной фабрики, которую, \

Египетского
построить

дустриализации 
она, намечено 
Мансура.

Поступает оборудование для бу
рения нефтяных скважйн глуби
ной от 3 до 5 тысяч метров.

С ноября прошлого года из Со
ветского Союза в О А Р  прибыло 
более 20 судов с советским про
мышленным оборудованием, по
ставляемым в соответствии с со
глашением об экономическом и 
техническом сотрудничестве меж
ду СССР и Египтом от 29 янва
ря 1958 года.

Характерно то, отмечают офи

циальные лица генеральной орга
низации по осуществлению, пяти
летнего плана индустриализации 
Египетского района, что советское 
оборудование прибывает точно в 
установленные контрактами сро
ки.

К ак  заявили здесь корреспон
денту ТАСС, в настоящее время в 
лабораториях в Советском Союзе 
закончено исследование ряда об
разцов египетских руд для опреде
ления возможности строительства 
промышленных предприятий в 
Египетском районе О А Р  на базе 
местного сырья.

Ф. НОСОВ.

Переговоры Эйзенхауэра и Макмиллана

Л О Н ДО Н , 23 марта. (ТАСС). 
Группа депутатов Верховного Со
вета СССР во главе с председате
лем комиссии по иностранным де
лам Совета Союза Верховного Со
вета СССР М. А . Сусловым име
ла сегодня заключительные бесе
ды с членами англо-русского пар
ламентского комитета. .

■ Вчера в Манчестере депутаты 
Верховного Совета СССР 
М. А . Суслов и Б. Н. Пономарев 
присутствовали на большом ми
тинге лейбористской партии, на 
котором с речью выступил один 
из виднейших лейбористских дея
телей Эньюрин Бивен. Участники 
митинга бурными аплодисментами 
встретили . сообщение председа
тельствующего .0 том, что «в зале 
находятся гости из России». В за
ле снова вспыхнули аплодисмен
ты, когда председательствующий 
выразил надежду, что пребывание 
депутатов Верховного Совета 
СССР в Англии «позволит им 
лучше понять нас, а мы лучше 
поймем их». ,.

В начале своего выступления 
ЭнБюрин Вивен поблагодари.т 
манчестерцев за хороший прием, 
оказанный ими юстям; из Совет
ского Союза. Остановившись за
тем на внутреннем' положении А н 
глии, оратор заявил, что экономи
ка страны находится в хрониче
ском состоянии застоя, в то вре
мя ка к  безработица стала серьез
ной национальной проблемой. За
стой наблюдается и в других ка 
питалистических странах, в част
ности в Соединенных Ш татах 
Америки. И  это в то время, под
черкнул- оратор, когда экономика 
Советского Союза, основанная на 
социалистическом способе произ
водства, развивается бурными 
темпами.

Э. Бивен в-Ь1сказал сожаление 
по поводу того, что за время пре
бывания у власти в 1945— 51 гг. 
лейбористское правительство не

национализировало большее число 
отраслей промышленности.

Перейдя к  международному по
ложению, Э, Бивен призывал к 
проведению совещания глав пра
вительств с целью ослабления 
международной напряженности и 
устранения угрозы третьей миро
вой войны, которая, заявил Э. Би- 
вен, «может разразиться в ре
зультате какого-либо глупого а к
та, подобного суэцким опера
циям», «Нельзя отрицать тот 
факт, —  продолжал оратор, — 
что Советский Союз в течение 
длительного времени выступает за 
проведение совещания на высшем 
уровне». Э. Бивен далее напом
нил, что Советский Союз является 
решительным сторонником пре
кращения ядерных испытаний. Со
ветское правительство, сказал он, 
заявило о своей готовности не 
проводить новых ядерных взры
вов, если западные державы сде
лают то же самое. «М ы отказа
лись, —  продолжал оратор. — 
Русские тогда решили приоста
новить испытания, но, мы не. по
следовали их примеру. По иронии 
судьбы страна, придерживающая
ся атеистического мировоззрения, 
прекращает испытания, а страны, 
проповедующие христианство, вы
ступают за их продолжение».

Э. Бивен обещал, что лейбори
сты. в случае их победы на пред
стоящих парламентских выборах 
в Англии, немедленно заявят о 
прекращении ядерных взрывов.

В конце митинга Э. Бивен про
возгласил троекратное «ура!» за 
победу социализма, за ' сотрудни
чество' и д р уж б у  с Советским Со
юзом и за присутствовавших в за
ле советских гостей. Зал востор
женно подхватил призыв Э. Бивэ- 
на. Все встали и долгими, бурны
ми..аплодисментами выразили СБОИ 
теплые чувства к  советской стране 
и к  присутствовавшим в зале пос
ланцам советского народа.

Н Ь Ю -Й О Р К , 23 марта. (ТАСС). 
В Кэмп-Дэвиде закончились тре.х- 
дневные переговоры президента 
С Ш А  Эйзенхауэра и премьер- 
министра А нглии Макмиллана. 
Участники переговоров вернулись 
в Вашингтон.

Хотя, ка к  сообщает печать, 23 
марта, возможно, состоится зак
лючительная встреча глав прави
тельств двух западных держав, 
американские обозреватели и ком
ментаторы, считая, что она не 
внесет ничего нового в исход-, пе
реговоров, уже сейчас анализиру
ют итоги переговоров, разбирают 
кр у г вопросов, затрагивавшихся 
их участниками, дают оценку до
стигнутым соглашениям.

Судя по сообщениям телеграф
ных агентств, центральным мо
ментом переговоров был вопрос о 
созыве летом этого года совеща
ния на высшем уровне. К ак  сооб
щает агентство Юнайтед Пресс 
Интернейшнл, «президент Эйзен
хауэр и премьер-министр М акмил
лан договорились о проекте ноты, 
в которой предлагается провести 
летом совещание на высшем уров
не. Ему должно предшествовать в 
мае со.зещэние министров иност
ранных дел в Женеве для разра
ботки некоторых основных прин
ципов. Говорят, что Эйзенхауэр и 
М акмиллан решили отправиться 
на совещание на высшем уровне, 
независимо от того, даст ли сове
щание министров иностранных 
дел какие-либо достижения в на
правлении уменьшения напряжен
ности». Как указывает агентство, 
участники переговоров согласи
лись также «допустить представи-' 
телей Польши и Чехословакии на 
совещание министров иностран- i

ных дел, ко  . только в качестве 
«наблюдателей», а не участников, 
пользующихся такими же права
ми, как и большая четверка». 
Иными с.ловами, Эйзенхауэр и 
Макмиллан выступили против 
идеи равенства участников перего
воров на уровне министров ино
странных дел.

К а к  видно из сообщений печа
ти, большое внимание на перего
ворах ■ было уделено германской 
проблеме, и в частности берлин
скому вопросу, а также вопросам 
европейской безопасности в связи 
с предложениями СССР об урегу
лировании положения в этом рай
оне мира Переговоры не внесли 
ничего нового в позицию прави
тельств обеих держав по берлин
скому вопросу. 'Участники перего
воров, ка к  сообщает агентство 
Юнайтед Пресс Интернейшнл, не 
только «подтвердили твердое на
мерение Запада сражаться, если 
русские попытаются вытеснить 
союзников из Берлина», но «... и 
с помощью экспертов в области 
обороны предусмотрели активиза
цию военных приготовлений» в 
этом районе. Что касается вопро
сов европейской безопасности, то, 
по словам корреспондента агент
ства Ассошиэйтед Пресс, «оба 
деятеля отвергли всякую  мысль о 
смягчении напряженности путем 
отвода западных и коммунисти
ческих вооруженных сил от опре
деленной линии в Центральной. 
Европе. М акмиллан предложил 
договориться с Россией о «замо
раживании» численности войск и 
объема вооружений в известной 
мере. Эйзенхауэр, по-видимбму. 
равнодушно отнесся к, этой мысли.
И она почти не обсуждалась».

За созыв совещания 
на высшем уровне

Общегерманская встреча 
в Бад-Зальцунгене

БЕ Р Л И Н , 23 марта. (ТАСС). 
По сообщению агентства А Д Н , в 
Бад-Зальцунгене (округ Зуль) со
стоялась общегерманская встреча, 
на которой присутствовало более 
пятидесяти членов социал-демо
кратической партии Германии, ра
бочих и других граждан из Феде
ративной Республики Германии. 
Они приняли заявление, в кото
ром указывается, что советский 
проект мирного договора является 
единственным реальным путем, 
вед.ущим к воссоединению Герма

нии. Западногерманские гражда
не подчеркнули необходимость 
осуществления этого проекта мир
ного договора, который, как  это 
подчеркивается в заявлении, со
ответствует интересам всего не
мецкого народа.

Во время дискуссии 
Западной Германии 
ухудшение положения 
слоев западногерманского населе
ния и усиливающееся наступле
ние реакции на социальные права 
трудящихся.

гости из 
отмечали 
ш ироких

Б Е Р Л И Н , 23 марта. (ТАСС).
I Сегодня орган Ц К  Социалистиче
ской единой партии Германии га
зета «Нейес Дейчланд» выступила 
с редакционной статьей, посвя
щенной созыву совещания на выс
шем уровне. Газета напоминает о 
том, что в конце 1957 года Совет
ский Союз предложил созвать со
вещание глав правительств вели
ких держав для решения вопро
сов, вызывающих международную 
напряженность. Однако в тече
ние всего 1958 года западные 
державы при активной поддержке 
Бонна изобретали все новые и но
вые предлоги для того, чтобы за
тянуть созыв совещания на выс
шем уровне. В то же время Со
ветский Союз снова и снова вно
сил конструктивны е предложения 
относительно проведения такой 
встречи.

К а к  бы ни хотели западные 
державы и в дальнейшем отвер
гать инициативу Советского Сою
за, продолжает «Нейес Дейч
ланд». ныне они уже не могут 
этого сделать. Идеи мира и мир
ного сосуществования получают 
все большее распространение. 
Соотношение сил в мире измени
лось в пользу лагеря мира, и под
жигатели войны не могут ныне 
действовать так. как  бы им хоте
лось. Народы хотят не войны, а 
мира.

В этой связи газета касается 
переговоров, состоявшихся между 
президентом С Ш А  Эйзенхауэром

и премьер-министром Великобри
тании Макмилланом, и подчерки
вает, что выраженная ими готов
ность пойти на созыв совещания 
в верхах является успехом сил 
мира, успехом инициативы Совет
ского Союза.

В тот момент, отмечает газета, 
когда Эйзенхауэр и Макмиллан 
сделали определенный шаг впе
ред, канцлер Ф Р Г  Аденауэр и 
премьер-министр Италии Сеньи 
заявили в Бонне, что они высту
пают за «твердую позицию» дер
жав Н А Т О  на совещании предста
вителей Востока и Запада. Так 
же, ка к  во время переговоров 
Аденауэра с де Голлем, и на этот 
раз в Бонне речь шла о том, что
бы любой ценой продолжать поли
ти ку  «с позиции силы».

Результаты переговоров Аде
науэра со своими партнерами по 
НАТО , указывается в заключение 
статьи, полностью подтверждают 
оценку, данную 'V съездом СЕПГ. 
которая сводится к  тому, что 
Бонн является главным противни
ком разрядки напряженности в 
Европе. Западногерманские импе
риалисты и. милитаристы, исполь
зуя свои господствующие эконо
мические позиции в Западной Ев
ропе, оказывают на французское 
и итальянское правительства дав
ление с тем, чтобы они в соот
ветствии с желаниями Аденауэра 
и Ш трауса продолжали атомное 
вооружение и подготовку к  новой 
войне.

В ходе переговоров затрагивал
ся также вопрос о положении на 
Среднем Востоке и обсуждались 
экономические вопросы. Хотя 
представители Эйзенхауэра и 
Макмиллана отказались сообщить 
что-либо о результатах состояв
шихся 22 марта переговоров о 
Среднем Востоке и по экономиче
ским вопросам, из сообщений пе
чати явств,ует, что речь шла- - в 
первую очередь о положении в 
Ираке и об англо-американских 
торговых отношениях, и, в част
ности, о жалобах А нглии на дис
криминационную торговую  поли
тику С Ш А .

Комментируя переговоры, аме
риканская печать, прежде всего, 
обращает внимание на то, что их 
участники по существу не обсуж
дали конкретны х предложений, 
направленных на смягчение меж
дународной напряженности, а со
средоточили основные усилия на 
согласовании «общей линии», ко 
торой следует придерживаться 
при рассмотрении предложений 
Советского Союза. Отдельные вы
сказывания .американской печати 
показывают, что у С Ш А  и А нглии 
нет конкретной программы мир
ного урегулирования насущных 
международных проблем. «Соеди
ненным Ш татам и Англии, — пи
шет в этой связи корреспондент 
газеты «Н ью -Йорк тайме» Мидд
лтон, — принявшим решение о 
проведении совещания на высшем 
уровне с Советским Союзом, те
перь предстоит решить, о чем они 
будут говорить. Переговоры Эй
зенхауэра и Макмиллана в Кэмп- 
Дэвиде показали, что это будет 
трудно сделать... Переговоры по
казали также, что Соединенные 
Ш таты, хотя они стоят на твер
дых позициях в ряде вопросов, не 
очень-то много думали о предло
жениях, которые можно было бы 
выдвинуть на совещании минист
ров иностранных дел или на сове
щании на высшем уровне».

Распахнулись ворота, и на ули
цу выкатили тройки— белой масти, 
гнедые, вороные. Вот проносится 
кошева, украшенная колосьями, 
стеблями кукурузы, льна. Это едут 
труженики колхоза «Советский 
Север». Дуги, попоны— в кумаче и 
цветах. Далеко ра,вливается звон 
бубенцов.

На пруду не смолкает веселье. 
Взрослые вместе с молодежью штур
муют крепости и «неприступные» 
бастионы. Состязаются в поднятии 
тяжестей, борьбе; объявляется кон
курс на лучшер исполнение песни. 
S' палатки с эмблемой белого медве
дя шутливая надпись «Ресторан 
«Сове!)», много народа. Там продают

1'

' 4

Остановка —  у расчищенной на 
пруду ледяной площадки. Гармонист 
лихо растягивает мехи. В пляс по
шла молодежь.

«Праздник русской зимы» в Пар- 
биге собрал много народа.

Вот людская волна подалась в 
сторону дороги, ведущей к деревне 
Средне-Моховой. Здесь предстоит ин
тересное зрелище: гонки на лошадях. 
Дан сигнал: «Старт!». Вперед вы
рываются кони из колхоза имени 
Жданова. В клубах серебряной пыли 
упряжка. Следом за ней —  вторая, 
третья...

Первое место присуждается 
председателю колхоза нм. Жданова 
П. 3. Комиссарову.

горячие русские блины. От покупа
телей нет отбоя.

Многообразна и интересна бы.та 
программа «Праздника русской зи
мы».

В мотогонках победителем вы
шел М. Е. Чернов из Парбигской 
РТС, 'в соревнованиях по стрельбе 
и лыжному спорту — команда Пар- 
бнгской средней школы.

Праздник закончился концертом 
художественной самодеятельности 
Нембигинского и Кенгинского сель
ских клубов.

Д. СОКАЛЬСКИЙ.
(Наш соб. иорр.).

На снимке: на празднике зимы.
Фото Л. Шхалахова.

Т о м и ч  Д м и т р и й  К а р т а ш о в  ч е м п и о н  с т р а н ы
23 марта начались финальные 

встречи первенства СССР по гор
нолыжному спорту. '

Финальные состязания прохо
дили в урочище Чимбулак (Алма- 
Ата). Победитель полуфинальных

соревнований томич Дмитрий Кар
ташов. ка к  и в полуфинале,, про
демонстрировал высокое мастерст
во. Он финишировал со временем 
1 минута 57.3 секунды и стал 
чемпионом страны.

Выставка работ выгаивальщмц

,,Дейли экспресс" 
требует вывода 

английских войск 
из Западной Германии

Л О Н ДО Н , 23 марта. (ТАСС). 
Лондонская газета «Дейли экс
пресс» призывает сегодня в ре
дакционной статье английское 
правительство вывести англий
ские войска из Западной Герма
нии и из состава вооруженных сил 
северо-атлантического пакта. А н г
лия, пишет газета, должна после
довать примеру Франции, кото
рая вывела свою авиацию и часть 
средиземноморского военного фло
та из состава вооруженных сил 
НАТО .

Англия, подчеркивает «Дейли 
экспресс», не должна допускать, 
чтобы ее солдатами командовал 
генерал Ш пейдель (бывший гит
леровский генерал, на.значенный 
командующим сухопутными вой
сками Н А ТО  в центральной зоне 
Европы. —  Ред.).

В томском Доме ученых 22— 23 
марта бы.та открыта выставка ра
бот кружка художественной вы
шивки. На нее, представлено более 
100 експонатон. Работы отличаются 
большим мастерством и художест
венным вкусом исполнительниц.

«Выставка производит очень хо
рошее впечатление. Работы выпол

нены умело и с бо.тьшой любовью. 
Нам понравилось много работ, 
трудно даже сказать, какие луч
ше», — записали в книге отзывов 
посетители тт. Попова и Зиньков- 
ская. «На выставке много. произве
дений подлинного искусства»; — 
так отзываются тт. .Левина и Говор
ков. ' •

Вечер на тему „Наука и религия^
в  туганском районном Доме 

ку.дьтуры состоялся вечер на тему 
«Наука и религия».

Преподаватель физики Александ
ровской средней ШК0.ЧЫ Я. И. Ску- 
ратович прочитал лекцию «Наука и 
религия 0' небесных явлениях». По

ходу лекции Скуратович демонст
рировал- опыты, объясняющие про
исхождение молнии, .лунного и 
солнечного затмений и т. д. ‘

Затем коллектив художественной 
самодеяте,пьности Дома кул.ьтуры 
показал две одноактные пьесы,

д. шишов.

ИЗВЕЩЕНИЯ

Томское областное отделение 
общества по распространению по
литических и научных знаний про
водит в дни школьных каникул 
лекции в планетарии.

25 марта —  лекция на ■гему 
«Искусственные спутники Земли».

25 марта, в 7 часов вечера, в 
областном лектории состоится 
лекция на тему «Коренная проб

лема настоящего семилетия». Чи
тает доцент Лещинер Б. И.

26 марта 1959 года, в 7 ча
сов вечера, в актовом зале меди
цинского института состоится оче
редное заседание Томского обла
стного хирургического общества.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К новым УСПЕХАМ СОВЕТСКОЙ ХИМИИ
23 марта в Москве закончился 

продолжавшийся неделю V III Мен
делеевский съезд по общей и прик
ладной химии. Съезд, в котором 
приняли участие более двух тысяч 
представителей науки и промьгш- 
ленности, вылился в крупное собы
тие в жизни страны. На нем были 
обсуждены результаты и дальней
шие пути исследовательской работы 
советских ученых-химикоБ,

Заключительное заседание открыл 
председатель Всесоюзного химиче
ского общества имени Д.' И. Менде
леева профессор П. П. Лосев. Под 
бурные аплодисменты участники 
съезда, приняли- текст- приветствия 
Центральному Комитету Коммуни
стической партии Советского Союза, 
в котором деятели химической нау
ки выражают решимость всеми си
лами способствовать выполнению 
предначертаний партии по ускорен
ному развитию химической промыш
ленности.

На последнем заседании были за
слушаны доклады члена-корреспон-

Закончился восьмой 
Менделеевский съезд

дента Академии наук СССР 
Я. К. Сыркина «Основные проблемы 
теории химической связи» и акаде
мика А. П. Александрова «Химиче
ские аспекты применения атомной 
энергии».

Академик Александров охаракте
ризовал перспективы использования 
ядерной энергии для технологиче
ских целей. Он подчеркнул, что 
путь прямого химического использо
вания ядерных излучений может 
стать одним из наиболее рентабель
ных в использовании энергии ядер- 
ного топлива. Так, например, ис
пользуя излучение только отра
ботанных - топливных элементов 
строящейся в Воронежской области 
атомной электростанции, можно 
вулканизировать в год сотни тысяч 
автомобильных шин. Докладчик на
звал многочисленные виды химиче
ских производств, в которых с ус

пехом может использоваться энер
гия излучений, показал широкий 
диапазон возможностей новой отрас
ли науки —  радиационной химии. 
Он особо подчеркнул, что радиаци
онная химия дает возможность по
лучения продуктов с совершенно 
новыми свойствами, которые невоз
можно или затруднительно получить 
обычным путем. Как отметил уче
ный, в Советском Союзе радиацион
ной химии придается большое зна
чение. В ряде институтов ведутся 
работы по радиационной химии на 
кобальтовых установках, ускорите
лях, реакторах.

На заключительном заседании бы
ло принято обращение ко всем хи
микам Советского Союза. В обраще
нии участники съезда выраж,ают 
твердую уверенность в том, что со
ветские химики мобиличзугот. всю 
свою творческую инициативу, все

свои знания и силы на претворение 
в жизнь великих задач коммунисти
ческого строительства, поставлен
ных перёд советским народом XXI 
съездом КПСС. ,

Болгарский ученый профессор 
Димитр Иванов от имени иностран
ных участников съезда выразил 
благодарность его организаторам за 
предоставленную возможность уча
ствовать в работе съезда. Он отме
тил, что съезд продемонстрировал 
успехи советских ученых в раз
личных областях химической науки.

В заключительном слове академик 
А. Н. Несмеянов подвел некоторые 
итоги съезда, подчеркнув, что пн 
был наиболее многолюдным и пред
ставительным по сравнению с пред
шествовавшими Менделеевскими 
съездами. Работы советских хими
ков, доложенные на съезде, были 
связаны с решением перспективных 
задач развития химической промыш
ленности и химизации народного 
хозяйства страны. Съезд .обсудил 
более 1.500 оригинальных работ. > 

(ТАСС). •

25 марта—«Чайки над морем».
26 марта —  «Факир на час».
27 марта— премьера «Мещане». 
Начало спектаклей в 8  час. ве

чера.

о о о о о р о о о о о о о о Г
Кинотеатр имени М. Горького

25  марта —  новый художест
венный фильм «ЧП (чрезвычайное 
происшествие)». (2-я серия). Се
ансы: 8-40, 10-25, 12-10, 1-55,
3-40, 5-25, 7-10. 8 -55, 10-40.

Зал кинохроники
25 марта — новые цветные до

кументальные фильмы «Сокрови
ща древних курганов Алтая», 
«Античное искусство». Сеансы: 
5, 6, 7, 8. 9, 10.

Для детей —  новый цветной 
фильм «Пепик и косолапый Бру- 
мло». Сеансы: 9. 10-20, 11-40, 1. 
2-20, 3-40.

Кинотеатр имени И. Черных
25 марта. Большой зал — 

«ЧП (чрезвычайное происшест- 
вие)». (2 серия). Сеансы: 8-30, 
10-15, 12, 1-45, 3 -30, 5-15. 7, 
8-45, 10-30. Малый зал —  «ЧП 
(чрезвычайное • происшествие^». 
(2-я серия). Сеансы: 2-15, 4, 5-45, 
7-30, 9-15, 11. Дети до 16 лет не 
допускаются. _

Для детей • — «ГоЯубой г гори- 
зЬнт». Сеансы: 8-30, 9-55, 11-20, 
12-45. ' '

Томская автомобильная школа 
производит набор на курсы шо
феров третьего класса и карбю- 
раторщиков с отрывом от прои.з- 
водства.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 34, телефон 
30-95,__________________________ 2 — 1

Томскому учебно-производст
венному предприятию Бсероссий- 
ского общества слепых требуется 
слесарь-электромонтер.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки 'Ушайки, 6.

Томскому университету требу
ются на постоянную работу: сан
техники, слесари, электротехник, 
полотеры j,H машинистка (знако
мая со стенографией).

Обраща'гься: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 3, отдел кад
ров.

Телевизионное ателье госра- 
диотреста принимает от населе
ния и организаций (за особую 
плату) вышедшие из строя кине
скопы типа 40 ЛК и 43 ЛК 2 Б.

Здесь же срочно требуется 
опытный счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 14, телефон 57-91.

2 — 1

Комбинату строительных мате
риалов №  4 требуются: кочегары, 
экскаваторщики, руководители 
взрывных работ, каменщики, ма
стера по изготовлению кирпича.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 101, к  ди
ректору. 2 — 2

Автохозяйству №  4 транспорт
ного управления срочно требуют
ся: автокрановщики, шоферы, ав
тослесари 5 — 6 разрядов, вул. 
канизаторщики, охранники.

Обратцаться: г. Томск, улица 
Северо-Казанская, 1-а, отдел кад
ров. 3 — 2

Томскому отделению военторга 
требуются повар-бригадир и' про
давцы промышленных товаров.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нахимова, 8, отдел кадров,

2— 2

Томскому облпромсовету срочно 
требуются для работы на пери
ферии: закройщики мужского и 
дамского верхнего платья и бух
галтеры.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: г. Томск, улица 

Свердлова. 1, отдел кадров.
2— 1

Гр-ца Егорова Нина Эдуардов
на. проживающая . в г. Томске! 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Егоровым ' Анато
лием Николаевичем, проживаю- 
гцим в г. Томске.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томска.

Гр-ка Маршеленок Любовь Фе
доровна, проживающая в г, Том
ске, улица Ново-Ачинская, 17, 
кв. 1, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Маршеле
нок Борисом Михайловичем, про
живающим в г. Томске, переулок 
Баранчуковский, 19.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка В ок
зального района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск,; просп. им.гЛенинаг 13, телефоны: редактора — 37 37, заместителя, редактора — 5Г‘75, ответ,-секретаря — 31-19, секретариата 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, 
вузов школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства— 37-39, промышленного — 37-75, .отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела, информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, 
^  ̂ директора, типографии — 37-72, стенографистки — 52-02.

К 300148 г. Томск, тип. №  2 «Красное Знамя? Тираж 82 тыс. экз. Заказ №  905

I

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


